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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Diagnóstico de dengue 
e imunização exigem 
cautelas na doação de 
sangue

Rural inaugura novo 
prédio do Tattersall Daul 
Soares Dias

CIDADE 9

C
M

M
C

RENATO ARAUJO/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

A Câmara de Montes Claros aprovou, 
durante a sessão ordinária dessa terça-feira 
(5), sete projetos que estavam na Ordem 
do Dia. Entre as propostas aprovadas está a 
de resolução, n°7/2024, que dispõe sobre a 
prestação de contas do município referente 
ao exercício financeiro de 2020. 

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros promoveu, na segunda-feira 
(4/3), a abertura oficial das residências 
médicas e multiprofissionais ofertadas 
pelo Hospital Universitário Clemente 
de Faria (HUCF) em Montes Claros, Bu-
ritizeiro, Janaúba, Lassance, Pirapora e 
Taiobeiras. 

Entre os anúncios do Novo PAC estão ações nas áreas de energia, saúde, educação e rodovias totalizando investimentos 
do R$ 121,4 bilhões, sendo R$ 36,7 bilhões para obras exclusivas do estado e R$ 84,8 bilhões de empreendimentos regionais 
que incluem Minas Gerais. 

Pessoas que tiveram dengue ou que tomaram 
a vacina contra a doença devem aguardar prazos 
específicos para poder doar sangue. As orienta-
ções sobre triagem de candidatos voltadas a ser-
viços de hemoterapia constam em nota técnica 
publicada pela Anvisa e pelo Ministério da Saúde.

A Sociedade Rural de Montes Claros inaugurou, 
nesta segunda-feira (4), um novo espaço para even-
tos, no Parque de Exposições João Alencar Athayde, 
que vai atender a 700 pessoas, em média. O prédio 
erguido em 1976 foi totalmente reformulado. O que 
antes era apenas uma arquibancada circular com uma 
pista de apresentação central, agora se transformou 
num ambiente climatizado, com conforto e segurança 
e para atender várias configurações de eventos, desde 
uma palestra a um leilão. 

Contas do Executivo são aprovadas pelos 
vereadores de Moc

Paulo Guedes articula com Governo Lula 
o desenvolvimento regional de Moc e do 
Norte de Minas

Unimontes realiza abertura das residências 
médicas e multiprofissionais do HUCF

Projeto do senador Viana prevê reajuste anual 
pela inflação nos valores da merenda escolar
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EDUCAÇÃO 7

EDUCAÇÃO 7 CIDADE 9

SAÚDE 6

Estado anuncia adesão 
dos municípios de MG 
ao programa Criança 
Alfabetizada

Parceria entre Asmoc e o 
Município incentiva prática 
de esportes

JUSTIÇA 9

O projeto do senador Carlos Viana (Podemos-MG) que 
propõe o reajuste anual dos valores destinados à merenda 
escolar, por meio do Programa Nacional de Alimentação Es-
colar, está pronto para ser votado na Comissão de Assuntos 
Econômicos.
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O poder do pensamento 
positivo

Cada passo importa para um 
futuro sustentável

Lei do inquilinato: principais direitos e 
deveres nela compreendidos (Parte 2)

Riscos cibernéticos, tecnologias digitais 
e segurança jurídica. Como o mercado se 
posicionará? (Parte 2)

NUNO PAIVA
ANALISTA DE PERFIL COMPORTAMENTAL, ESPECIALISTA EM

 GESTÃO DE RECURSOS HUMANOS

ARTUR GRYNBAUM
DIRETOR PRESIDENTE DA FUNDAÇÃO GRUPO BOTICÁRIO DE PROTEÇÃO À NATUREZA E 

VICE-PRESIDENTE DO CONSELHO DO GRUPO BOTICÁRIO

PAULO ROBERTO VIGNA
ADVOGADO, MESTRE EM RELAÇÕES SOCIAIS DO DIREITO, 

COM MBA EM GESTÃO DE EMPRESAS, PÓS-GRADUADO EM 
DIREITO EMPRESARIAL E EM DIREITO TRIBUTÁRIO

Livrar-se de pensamentos intrusivos, 
sentimentos pessimistas e crenças negati-
vas é um desafio e tanto para muitos. Pro-
curar maneiras de driblar esses obstáculos 
– e realmente lutar contra eles – pode 
significar se desviar do que já foi estabele-
cido como rotina e ser, portanto, descon-
fortável. No entanto, estes pensamentos 
de medo e de sentir-se com as mãos atadas 
poderão atrair ciclicamente as mesmas cir-
cunstâncias.

A vida é como um algoritmo de redes 
sociais: quanto mais você demonstra gos-
tar de um sentimento, mais dele você en-
xergará nas situações que se apresentarem 
a você. E, aqui, defino que “gostar” não 
significa necessariamente uma decisão 
consciente de predileção genuína, mas sim 
a percepção que o próprio inconsciente 

tem das suas manifestações, baseada em 
frequência. Ou seja, quanto mais associa-
ções negativas você fizer, mais acostumado 
você estará com eles, e mais seu cérebro 
entenderá que deve mantê-los.

Independentemente de gostar, tudo o 
que acontece é resultado de escolhas feitas 
no passado. Muitas pessoas fazem escolhas 
inconscientes e, por isso, acham que não 
estão agindo ou, de fato, escolhendo algo. 
O próprio fato de se abster de certas deci-
sões é, em si, uma decisão.

O ato de observar com mais atenção as 
próprias atitudes e reações é o primeiro 
passo para contornar esse ciclo vicioso, 
pois transfere todo o processo do campo 
do inconsciente para o campo do cons-
ciente. Com o entendimento de que o 
futuro é resultado das escolhas feitas no 

presente, cria-se a condição para que as 
mudanças necessárias sejam feitas sem de-
mora. Como disse Einstein, ‘‘insanidade é 
fazer sempre as mesmas coisas e esperar 
resultados diferentes”.

Tudo depende de que escolhas se dese-
ja fazer. As pessoas podem não saber bem 
o que desejam, mas podem, por oposição, 
saber o que não querem. “Eu não quero 
ficar doente”; “Eu não quero essa dor de 
cabeça.” “Eu não quero arranjar despesas”. 
Mais produtivo que focar nas negativas é 
estabelecer uma lista de prioridades e do 
que se pretende fazer para alcançá-las. As-
sim, toma-se consciência sobre as próprias 
escolhas e seus objetivos. É preciso ter 
maestria na arte de transformar o que não 
quer naquilo que quer.

Entre as medidas protetivas é pre-
ciso destacar ainda que a eficiência e 
a eficácia nas gestões de crises e na 
contenção de danos nos casos de 
incidentes de segurança devem cons-
tar de um plano de segurança e de 
proteção de dados adequado às rea-
lidades de cada empresa, o qual deve 
ser objeto de acompanhamento de 
estruturas internas específicas e do-
tadas de autonomia. Tais comitês ou 
grupos devem se reportar aos órgãos 
da administração superior das com-
panhias, bem como aos conselhos de 
administração, tentando sempre mi-
tigar e minimizar os riscos existentes 

e os que venham a se configurar, bem 
como suas eventuais consequências.

A proteção digital, na verdade, é 
um compromisso contínuo e cons-
tante das organizações e de seus 
membros: os programas e estratégias 
devem estar sempre em processo de 
revisão e atualização, considerando 
as evoluções das políticas e práticas 
do mercado em termos de ciber-
segurança, sem que se esqueça da 
evolução da regulação e os próprios 
planos de crescimento e posiciona-
mento de mercado das empresas.

A este respeito, é preciso destacar 
a possibilidade concreta de responsa-

bilização não só das empresas, como 
de seus administradores, por falhas 
de segurança e incidentes cibernéti-
cos. Juridicamente, a base para a re-
ferida responsabilização costuma se 
valer da releitura atualizada de con-
ceitos jurídicos clássicos, como, por 
exemplo, a falha do dever de diligên-
cia e a culpa in eligendo, pensando 
somente nos mais comuns. O mais 
usual, assim, é o acesso a dados sen-
síveis por pessoas mal-intencionadas, 
o que leva a interrupção das ativida-
des empresariais e comprometimen-
to da privacidade, gerando prejuízos 
financeiros e reputacionais.

Não importando o porte da em-
presa, uma estratégia de mitigação de 
riscos cibernéticos se mostra essen-
cial atualmente, em especial de for-
ma proativa, antecipada e preventiva, 
de forma a evitar não só a responsa-
bilização administrativa e criminal de 
seus administradores, como também 
danos econômicos a toda a estrutura. 
Uma lição importante sobre preven-
ção de danos e gestão de riscos nos 
foi passada pelo fundador da com-
panhia aérea EasyJet, o empresário 
grego Stelios Iounnou, que afirmou 
que “se vc pensa que segurança cus-
ta caro, experimente um acidente”. 

2 OpiniãO

A mesma lógica pode ser transposta 
para atividades envolvendo tecno-
logias disruptivas, onde os mecanis-

mos preventivos vêm ganhando es-
paço continuamente, consolidando 
uma tendência cada vez mais sólida.

O ano de 2023 foi confirmado 
como o mais quente da história, 
de acordo com o observatório Co-
pernicus Climate Change Service, 
da União Europeia. Mesmo após 
passada a influência do fenômeno 
El Niño, que tem causado o aumen-
to atípico das temperaturas desde 
meados do ano passado, os próxi-
mos anos também prometem ser 
muito quentes e desafiadores. Não 
à toa, os cientistas consideram que 
as mudanças climáticas devem ser 
consideradas o maior desafio da hu-
manidade neste século e o aumento 
da frequência de eventos extremos 
como tempestades, alagamentos, 
vendavais, secas e incêndios flores-
tais evidencia os grandes impactos 
desse tema na nossa vida.

A Organização para a Coopera-
ção e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE) calcula que eventos climá-
ticos extremos provocam diminui-
ção de 1,3% do Produto Interno 
Bruto (PIB) do Brasil atualmente e 
devem criar grandes desafios para 
o fornecimento de energia no país, 

fortemente dependente de fontes 
hidrelétricas.

Apenas nos primeiros nove me-
ses do ano passado, os desastres na-
turais provocaram perdas econômi-
cas estimadas em US$ 295 bilhões, 
de acordo com o estudo Global 
Catastrophe Recap, da seguradora 
Aon. Claro que não é possível asso-
ciar todos esses impactos negativos 
ao aquecimento do planeta, mas é 
evidente que os desastres naturais 
estão mais intensos e mais frequen-
tes. No Brasil, o mesmo estudo cal-
cula em US$ 555 milhões as perdas 
financeiras relacionadas a eventos 
climáticos extremos, sendo US$ 
205 milhões apenas com as fortes 
chuvas ocorridas em junho no Rio 
Grande do Sul.

Como vimos na mais recente 
Conferência de Mudanças Climá-
ticas das Nações Unidas, a COP28, 
realizada em Dubai, governos, seto-
res produtivos, sistema financeiro, 
ONGs e outros atores da sociedade 
procuram soluções para enfrentar 
esse cenário, mas a sensação geral 

é de que precisamos avançar mais 
rapidamente. A discussão há tem-
pos deixou de ser preocupação 
de ambientalistas e está cada vez 
mais inserida no debate econômi-
co. O Fórum Econômico Mundial 
de Davos, na Suíça, por exemplo, 
dedicou parte considerável de sua 
programação para debater soluções 
para os enormes desafios gerados 
pelas mudanças climáticas.

Em meio a tantas preocupações, 
no entanto, há sinais positivos. Os 
brasileiros já consideram as mudan-
ças do clima um tema muito impor-
tante e, inclusive, estão dispostos a 
mudar comportamentos para evitar 
que a situação fique ainda mais gra-
ve. A pesquisa inédita “Natureza e 
Cidades: a relação dos brasileiros 
com as mudanças climáticas”, re-
alizada pela Fundação Grupo Bo-
ticário em parceria com a Unesco 
no Brasil, entre outros parceiros, e 
apresentada na COP28, mostra que 
69% das pessoas já se sentiram im-
pactadas ou conhecem alguém di-
retamente impactado de forma ne-

gativa por tempestades, vendavais, 
alagamentos e inundações, ondas 
de calor, deslizamentos ou desmo-
ronamento de encostas.

Entre os atingidos por eventos 
climáticos extremos, 65% dos en-
trevistados relatam alguma perda 
financeira, com prejuízo médio esti-
mado de R$ 8.485,00 por pessoa. A 
pesquisa revela que 93% dos brasi-
leiros acham que os fenômenos cli-
máticos estão ficando mais intensos 
no mundo e, também, que 76% das 
pessoas consideram que a estrutu-
ra das cidades não está preparada 
para chuvas fortes. Além disso, 86% 
dos entrevistados percebem que as 
áreas verdes nas cidades estão dimi-
nuindo.

Por outro lado, a pesquisa mos-
tra que a população está disposta 
a contribuir com o meio ambiente 
para garantir um futuro melhor. 
Existe grande sensibilidade sobre 
a importância de tornar nossas ci-
dades mais verdes, com soluções 
que utilizem a natureza a nosso 
favor. Praticamente todos os entre-

vistados (98%) gostariam de viver 
em cidades mais arborizadas, com 
mais verde nas ruas e mais parques 
urbanos.

As pessoas percebem que a na-
tureza oferece bens preciosos e, 
por isso, precisa ser conservada. 
Esse amplo apoio da população 
deve inspirar uma visão de futuro 
do Brasil, facilitando a transição 
para uma economia verde, capaz 
de promover um desenvolvimento 
realmente sustentável, cuidando do 
meio ambiente e gerando oportuni-
dades econômicas com desenvolvi-
mento social.

Para avançarmos nesse sentido, 
no entanto, além de políticas públi-
cas bem direcionadas e atuação co-
ordenada dos diferentes níveis de 
governo, os esforços voltados para 
a conservação da natureza precisam 
contar com mais participação e em-
penho da iniciativa privada. O uso 
responsável dos recursos naturais, 
o respeito às condições de vida das 
pessoas e a geração de receitas eco-
nômicas precisam formar um tripé 

indissociável.
O momento exige uma pro-

funda reflexão. Além de entregar 
melhores produtos e serviços, as 
empresas também podem firmar 
compromissos reais em favor de um 
planeta mais equilibrado e de uma 
sociedade mais justa. Para isso, sa-
bemos que será necessário ampliar 
a capacidade de formar alianças e 
parcerias estratégicas para aumen-
tar o impacto positivo. O compro-
misso com essa causa deve encora-
jar toda a sociedade a compreender 
melhor o valor da natureza conser-
vada.

A natureza em equilíbrio, além 
de ser uma condição essencial para 
a adaptação às mudanças climáti-
cas, é capaz de gerar uma série de 
benefícios para todas as formas de 
vida. Todos somos responsáveis 
pela construção de um futuro mais 
positivo e, cada um ao seu modo, 
também pode influenciar quem es-
tiver ao redor a fazer o seu melhor. 
Cada passo importa para um futuro 
sustentável.

III - manter, durante a locação, a 
forma e o destino do imóvel;

IV - responder pelos vícios ou de-
feitos anteriores à locação;

V - fornecer ao locatário, caso este 
solicite, descrição minuciosa do esta-
do do imóvel, quando de sua entrega, 
com expressa referência aos eventu-
ais defeitos existentes;

VI - fornecer ao locatário recibo 
discriminado das importâncias por 
este pagas, vedada a quitação gené-
rica;

VII - pagar as taxas de administra-
ção imobiliária, se houver, e de inter-
mediações, nestas compreendidas 
as despesas necessárias à aferição da 

idoneidade do pretendente ou de seu 
fiador;

VIII - pagar os impostos e taxas, 
e ainda o prêmio de seguro comple-
mentar contra fogo, que incidam ou 
venham a incidir sobre o imóvel, sal-
vo disposição expressa em contrário 
no contrato;

IX - exibir ao locatário, quando so-
licitado, os comprovantes relativos às 
parcelas que estejam sendo exigidas;

X - pagar as despesas extraordiná-
rias de condomínio.

•Devolução do imóvel de forma 
antecipada e multa por quebra de 
contrato

De acordo com a regra do artigo 
4º da Lei do Inquilinato, não é pos-
sível, dentro da vigência do contrato, 
o locador reaver o seu imóvel. O lo-
catário, todavia, poderá devolvê-lo, 
pagando a multa pactuada, propor-
cional ao período de cumprimento 
do contrato, ou, na sua falta, a que for 
judicialmente estipulada:

Em outras palavras, o art. 4º da 
Lei 8.245/91 autoriza a cobrança de 
multa em caso de rescisão contratual 
antecipada, deixando que as partes 
convencionem como será cobrada 
tal multa, mas o artigo é claro ao 
determinar expressamente que esta 

multa deverá ser aplicada proporcio-
nalmente ao período que resta para o 
término do contrato.

• Renovação do contrato

A renovação de contrato de alu-
guel é um aditivo com o objetivo do 
locatário ficar mais tempo no imóvel, 
e deve ser solicitado antes do término 
do contrato.

Ao realizar a renovação de contra-
to de aluguel, o locador e o locatário 
devem combinar o novo período de 
permanência, de acordo com as de-
mandas, expectativas e aspirações de 
ambas as partes. Com isso, não terá 

a necessidade de uma nova garantia 
locatícia, como um novo fiador ou 
caução, com o valor cobrado ante-
riormente podendo permanecer 
aplicado, dependendo do que o lo-
cador preferir.

Importante mencionar que, no 
contrato de renovação, é possível 
alterar algumas cláusulas do contra-
to original, como valor do aluguel, 
vencimento, índice de reajuste (Ge-
ralmente IGPM) e outras obrigações. 
Para uma boa negociação, ambas as 
partes devem estar de acordo com 
o percentual de reajuste para o pró-
ximo período de atualização contra-
tual.

Os prazos e as regras para re-
novar o contrato de aluguel devem 
seguir o que está determinado na 
Lei do Inquilinato. Segundo a legis-
lação, é possível definir um novo 
período de permanência, que pode 
ser igual ao do acordo original ou 
indeterminado. Esse prazo começa a 
ter vigência 30 dias antes do final do 
acordo, se o inquilino não oficializar 
nada.

Em relação às regras, também é 
preciso haver um consenso entre as 
partes. Todas as cláusulas podem ser 
revistas e modificadas, desde que as 
duas partes concordem. Caso con-
trário, a renovação será cancelada.
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Contas do Executivo são aprovadas pelos 
vereadores de Moc

Vereadores cobram obras de infraestrutura 
para Montes Claros

Atribuir papel de cuidar às mulheres é uma 
construção social
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Participantes do ciclo de debates do Sempre Vivas discutiram os desafios das mulheres na sociedade

A Câmara Municipal de Montes 
Claros aprovou nessa terça-feira 
(5), em sessão ordinária, 14 reque-
rimentos, sendo sete deles voltados 
para obras de infraestrutura na ci-
dade. 

O vereador Reinaldo Carrapicho 
(Republicanos) solicitou, ao Execu-
tivo, a inclusão do recapeamento 
asfáltico da rua Vicente Braga, que 
dá acesso aos bairros: Eldorado, 
Vila Atlântida, Nova Morada e Santa 
Eugênia, no Programa de Investi-
mento no Cidadão (PIC). A recupe-
ração da pavimentação asfáltica da 
rua Vinte Sete, do bairro Village do 
Lago ll, foi requerida pelo vereador 
Stalin Cordeiro (Pode). Outra co-
brança, do vereador Valdecy Conta-
dor (Cidadania), solicita a reforma 
do trevo localizado na avenida Go-
vernador Magalhães Pinto, conheci-
do como Trevo da Cowan.

A vice-presidente da Mesa Dire-
tora, vereadora Maria Helena Lopes 
(MDB), solicitou a construção de 
uma academia ao ar livre no bairro 
Residencial Montes Claros. Na área 
de infraestrutura de trânsito, o ve-
reador Cláudio Rodrigues (Rede) 
pediu a instalação de semáforos na 
avenida Maceió, próximo à rotató-
ria (paralela à avenida Zeus), no 

bairro Jardim Olímpico. O verea-
dor Odair Ferreira (Solidariedade) 
solicitou um estudo de viabilidade 
técnica para implantação de faixa 
elevada em frente ao Cemei Lúcia 
Pimenta Magalhães, localizado na 
avenida Neco Delfino, do bairro 
Delfino Magalhães.

Os vereadores Aldair Fagundes 
(Cidadania) e Graça da Casa do Mo-
tor (União) requerem ao Executivo 
e à Secretaria municipal de Educa-
ção a realização de estudo para a 
construção do Cemei com quadra 
onde as crianças possam praticar 
atividades esportivas e de lazer, no 
bairro Cidade Industrial, que bene-
ficiará os moradores dos bairros: 
Cidade Industrial, Vitória I e Vitória 
II. Dentro dos pedidos para a infra-
estrutura, o primeiro-secretário da 
Mesa Diretora, vereador Igor Dias 
(União), pediu que seja realizada a 
limpeza da pista de caminhada do 
São Judas, uma vez que o local se 
encontra com a necessidade de re-
tirada de entulhos e capina do mato 
após as últimas chuvas

SOCIAL

O vereador Elair Gomes (MDB) 
pediu que seja enviado ofício ao 

Executivo para conceder benefício 
fiscal ou auxílio para os proprietá-
rios de imóveis atingidos por de-
sastres ou incidentes decorrentes 
das chuvas ou outro fato da natu-
reza que configure grave prejuízo 
material, econômico ou social, 
mediante requerimento do con-
tribuinte.

SERVIDORES PÚBLICOS  

Também foi tema de requeri-
mento, de autoria dos vereadores 
Cláudio Rodrigues (Rede) e El-
dair Samambaia (PSD), a altera-
ção das condições para ingresso 
no cargo de Guarda Municipal e 
a instituição de gratificação pelo 
exercício da função de condutor 
de veículo oficial do Município, 
no percentual de 40% do respec-
tivo vencimento base.

A vereadora Professora Iara 
Pimentel (PT) solicitou o reajuste 
salarial a todas as categorias de 
servidores públicos municipais.

PASSE LIVRE 

O pedido da vereadora Ceci 
Protetora (PP) foi que seja altera-
da a validade do uso da carteira 

A Câmara de Montes Claros aprovou, 
durante a sessão ordinária dessa terça-
-feira (5), sete projetos que estavam na 
Ordem do Dia. Entre as propostas apro-
vadas está a de resolução, n°7/2024, que 
dispõe sobre a prestação de contas do 
município referente ao exercício finan-
ceiro de 2020.

O projeto foi elaborado pela comis-
são de Finanças e Orçamento e Tomada 
de Contas da Casa Legislativa, nos ter-
mos do parecer do Tribunal de Contas 
do Estado de Minas Gerais, que analisou 
e aprovou as contas referentes a 2020, 
mandato do prefeito Humberto Souto.

Outros três projetos foram aprovados 
que destinam Título Declaratório de Uti-
lidade Pública. O primeiro (n°27/2024), 
de autoria do vereador Wilton Dias 
(PTB), destina o título ao Instituto Resga-
tando Vidas na Escola, que fica localizado 
no bairro Conjunto Ciro dos Anjos. O 
projeto tem o intuito de amparar jovens 
em situação de vulnerabilidade social, 
garantindo o direito à liberdade e digni-
dade.

Também foi destinado o título à 
Associação de Moradores e Amigos do 
bairro Santo Amaro, que possui parce-
ria com o projeto Mesa Brasil ajudan-
do a combater a fome e oferecendo 
lazer para as famílias carentes.

Foi aprovado o projeto n°39/2024 
que destina o título declaratório ao Insti-
tuto Cuidado Animal, que tem o objetivo 
de proteger a vida animal – o projeto é 
de iniciativa da vereadora Professora Iara 
Pimentel (PT).

A concessão de Utilidade Pública pos-
sibilita à entidade firmar convênios com 
o Poder Público e reivindicar, nos órgãos 
competentes, isenção de contribuições 
destinadas à seguridade social e paga-
mento de taxas cobradas por cartórios.

HOMENAGEM

Foram aprovadas na Ordem do Dia 
duas propostas que concedem título de 
cidadão honorário e um de cidadão be-
nemérito. Através do projeto, n°8/2024, 
de iniciativa do vereador Cláudio Rodri-
gues (Rede), a servidora pública muni-
cipal, Priscila Batista Almeida receberá 
título de cidadã benemérita. Também 
de autoria do parlamentar, o servidor 
público municipal, Fábio de Jesus Ferraz, 
receberá o mesmo título.

De iniciativa da vice-presidente da 
Casa, vereadora Maria Helena Lopes 
(MDB), o padre e presidente da Clínica 
Solidária Rosa Mística, Cônego Michel Jú-
nior Valério receberá o Título de Cidadão 
Honorário. (Ascom CMMC)

de ‘Passe Livre’ de transporte pú-
blico no âmbito municipal para 
as pessoas com Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA) com validade 
de um ano para cinco anos.

HOMENAGENS 

O vereador Daniel Dias (PCdoB) 
solicitou que seja transformada em 
sessão especial a reunião ordinária 
de 18 de abril de 2024, e transferida 
para as 9h30, para homenagear os 50 
anos do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Montes Claros.

Já o vereador Soter Magno (PSD) 
pediu para que seja realizada reunião 
especial de homenagem, no dia 10 
de maio, às 19h, para homenagear o 
Grupo Escoteiro São José, pelos seus 
55 anos de atividades ininterruptas 
na cidade. (Ascom CMMC)

Delegar o cuidado da família às 
mulheres é uma construção social. 
A afirmação pautou discussões, nes-
sa terça-feira (5/3), no Ciclo de De-
bates: Precisamos falar sobre a (in)
visibilidade das mulheres. O evento 

integra o Sempre Vivas 2024, ini-
ciativa da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) para marcar o 
Dia Internacional da Mulher, come-
morado em 8 de março.

Na mesa que abordou os desa-

fios das mulheres na sociedade e 
trouxe um panorama social e seu 
papel de cuidado, a professora de 
sociologia e coordenadora do Nú-
cleo de Estudos de Sexualidade e 
Gênero da Universidade Federal do 

Rio de Janeiro (UFRJ), Bila Sorj, en-
fatizou que atribuir as tarefas rela-
tivas ao cuidado essencialmente às 
mulheres tem sido uma duradoura 
e injusta divisão sexual do trabalho.

De acordo com ela, essa ques-
tão impacta amplamente a vida das 
mulheres, o que vai desde a im-
possibilidade de se dedicar a uma 
profissão até optar, nas universida-
des, por cursos ligados ao cuidado. 
Depois, no mercado de trabalho, 
são profissões menos remuneradas, 
se comparadas com as escolhidas 
principalmente por homens, como 
engenharia e outras ligadas a tecno-
logias.

Bila Sorj salientou que delegar 
o cuidado estritamente às mulheres 
se baseia em um conceito biológico 
de que elas têm conhecimento nato 
sobre isso por conta da gestação, 
parto e aleitamento. Em sua opi-
nião, essa noção não se sustenta.

“O modo como a sociedade or-
ganiza o cuidado é produto da cul-
tura, da economia e da política. Não 
é uma questão biológica que coloca 
as mulheres nessa posição prioritá-
ria”, comentou Bila Sorj.

Diretora de pesquisa emérita no 

Centro Nacional de Pesquisa Cientí-
fica (CNRS), da França, e pesquisa-
dora colaboradora do Departamen-
to de Sociologia da Universidade 
de São Paulo (USP), Helena Hirata 
também destacou que o trabalho 
doméstico e de cuidados sempre foi 
considerado, no Brasil e no mundo, 
responsabilidade das mulheres.

“Os movimentos feministas fo-
ram os primeiros a denunciar a 
injustiça social acarretada por essa 
assimetria nas responsabilidades 
domésticas e de cuidados”, frisou.

Helena Hirata citou pesquisa a 
qual revela que 31% das mulheres 
dizem que o principal motivo de 
não terem tomado providências no 
sentido de conseguir trabalho foi 
a responsabilidade de cuidar dos 
afazeres domésticos, dos filhos e de 
outros parentes.

Cuidado é delegado sobretudo a 
pretas e pardas

Mestre em psicologia social pela 
Universidade Federal de Minas Ge-
rais (UFMG) e consultora em re-
lações étnico-raciais e de gênero, 
Suely Virgínia dos Santos enfatizou 

que a história da mulher está total-
mente ligada ao tema do cuidado, 
sobretudo, a das pretas e pardas 
que, mesmo na atualidade, conti-
nuam se dedicando ao cuidado das 
casas e das famílias de mulheres 
brancas.

Virgínia dos Santos reivindicou 
políticas públicas para quem cuida, 
como apoio psicossocial, isenção 
em transporte e desconto em in-
gressos de cinema.

Concordou com ela a coordena-
dora-geral do Centro Nacional de 
Africanidade e Resistência Afro-Bra-
sileira, Makota Celinha Gonçalves, 
para quem as mulheres pretas são 
ainda mais oprimidas. “O dia 8 de 
março ainda é uma data para resis-
tir. Deve servir para denunciar ma-
chismo e racismo”, disse.

Letícia Imperatriz, mulher trans, 
cientista social e mestranda em de-
senvolvimento social pela Unimon-
tes, também salientou que a data 
deve ser de resistência. Ela desta-
cou que não vê a inserção de pesso-
as trans no mercado de trabalho e 
que não há dados numéricos sobre 
o assunto. “O sistema nos margina-
liza”, afirmou.
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Projeto do senador Viana prevê 
reajuste anual pela inflação nos 
valores da merenda escolar

Paulo Guedes articula com Governo Lula o 
desenvolvimento regional de Moc e do NM

Câmara discute 
propostas para 
regulamentar o 
trabalho de motoristas 
de aplicativos
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OO projeto do senador Carlos Viana (Pode-
mos-MG) que propõe o reajuste anual dos valo-
res destinados à merenda escolar, por meio do 
Programa Nacional de Alimentação Escolar, está 
pronto para ser votado na Comissão de Assuntos 
Econômicos.

A proposta prevê que o reajuste seja realizado 
pelo Índice Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA). Segundo o senador Viana, é fun-
damental estabelecer uma regra para evitar que 
esses valores sejam ajustados de acordo com con-
veniências momentâneas.

“É essencial que os recursos destinados à ali-
mentação escolar não percam seu valor real. Não 
podemos permitir reajustes abaixo da inflação. 
Além de proporcionar uma merenda de melhor 

qualidade aos estudantes, estamos auxiliando os 
prefeitos que enfrentam queda na arrecadação e 
compromissos crescentes para manter as cidades 
em funcionamento”, afirmou o autor do projeto.

Atualmente, cerca de 40 milhões de estudan-
tes são atendidos pelo Programa Nacional de Ali-
mentação Escolar (Pnae). Viana ressaltou ainda 
o papel fundamental do programa na promoção 
da agricultura familiar, destacando que aproxima-
damente 30% dos recursos federais são direcio-
nados para a compra de produtos de pequenos 
agricultores, promovendo o desenvolvimento 
econômico e ambiental das comunidades locais.

O projeto já recebeu parecer favorável do se-
nador Izalci Lucas (PSDB-DF) e deverá ser votado 
em breve.

Entre os anúncios do Novo PAC 
estão ações nas áreas de energia, 
saúde, educação e rodovias totali-
zando investimentos do R$ 121,4 
bilhões, sendo R$ 36,7 bilhões para 
obras exclusivas do estado e R$ 84,8 
bilhões de empreendimentos regio-
nais que incluem Minas Gerais.

Com a presença do presidente 
da república Luiz Inácio Lula da Sil-
va em recente evento em Belo Ho-
rizonte, o deputado federal Paulo 
Guedes foi atendido em suas defe-
sas sobre feitas sobre obras e inves-
timentos que possam alavancar o 
desenvolvimento regional do Nor-
te, Noroeste e Vales do Jequitinho-
nha e Mucuri, assim como a cidade 
polo Montes Claros. Parte de suas 
reivindicações feitas no Congresso 
Nacional através de reuniões, en-
contros e Comissões obteve o sinal 
positivo de Lula. Tanto que Minas 
Gerais é o segundo estado que mais 
recebe investimentos do Progra-
ma de Aceleração do Crescimento 
(PAC) no país, totalizando R$ 121,4 
bilhões. “Vim a Minas para mostrar 
para vocês os compromissos que já 
foram feitos e o que vai ser feito a 
partir de agora. Com muito orgulho 
estou outra vez aqui nas Alterosas. 
Duvido que tenha um presidente 
que já andou este estado como eu 
já andei. Duvido que tenha algum 
governo que colocou mais dinheiro 
no estado do que o meu”, afirmou 

Lula.
O anúncio do bilionário pacote 

de investimentos para Minas Gerais 
do Novo PAC prevê a duplicação 
da BR-251 entre os municípios de 
Montes Claros e Francisco de Sá, 
em um dos trechos considerados 
de maior perigo aos motoristas 
que necessitam passar pelo local. 
“Há muitos anos a sociedade co-
bra do governo uma solução para 
esse problema, que ceifou cente-
nas de vidas devido ao seu estado 
de degradação. Mas agora teremos 
efetivamente essa duplicação, que 
vai facilitar o escoamento para pro-
dutores, para o transporte em geral 
e o principal, salvar vidas”, comple-
tou o deputado Paulo Guedes.  
Além disso, a BR-116 que corta Mi-
nas Gerais receberá melhorias na 
ordem de R$ 30 milhões que serão 
aplicados na recuperação de pavi-
mento, sinalização e melhoria dos 
itens de segurança, na construção 
da BR-135 entre Manga e Itacarambi 
e a pavimentação da BR-367 entre 
Salto da Divisa e Almenara.

Com relação à energia limpa, o 
presidente salientou a importância 
de se investir na região dentre o 
montante de R$ 47 bilhões para o 
setor. Para isso, o ministro de Minas 
e Energia Alexandre Silveira desta-
cou que Minas Gerais, possui atual-
mente sete dos maiores complexos 
solares do país. “Agora demos início 

O governo anunciou nesta se-
mana que vai enviar ao Congresso 
Nacional um projeto de lei comple-
mentar para estabelecer uma remu-
neração mínima para motoristas de 
aplicativos, entre outros direitos.

Já há na Câmara dos Deputados 
mais de 100 projetos em tramitação 
sobre o assunto. O governo deve 
pedir urgência na análise da nova 
proposta para que o texto possa 
vigorar três meses após a sanção.

Segundo o governo, os motoris-
tas – cerca de 1,5 milhão – terão 
direito a receber, no mínimo, R$ 
32,90 por hora de trabalho, sen-
do que R$ 24,07 serão para pagar 
custos com celular, combustível, 
manutenção do veículo, seguro, 
impostos e outras despesas. Ou 
seja, essa parcela não fará parte da 
remuneração mínima de R$ 1.412, 
que é o salário mínimo.

A ideia é manter a categoria 
como trabalhadores autônomos, 
mas garantir alguns direitos, como 
os benefícios do INSS.

“As pessoas vão envelhecendo, 
às vezes têm um problema de do-
ença. Ou a pessoa morre e a família 
fica na insegurança. Agora, de cada 
hora trabalhada se desconta 7,5% 

para o INSS e o patronal vai pagar 
20%”, detalhou o presidente da Co-
missão de Trabalho, deputado Air-
ton Faleiro (PT-PA), em entrevista à 
Rádio Câmara.

O novo texto do governo tam-
bém deve determinar que a jorna-
da de trabalho será de oito horas 
diárias com um máximo de 12 ho-
ras. O motorista, que será chama-
do de “trabalhador autônomo por 
plataforma”, poderá trabalhar para 
quantas empresas quiser.

MOTOCICLETAS

Airton Faleiro disse que a ne-
gociação do projeto continua no 
Congresso para incluir os aplicati-
vos de entregas. “Nós não vamos 
ceder à resistência do iFood. Não 
vamos aceitar que os trabalhado-
res dos aplicativos de duas rodas 
não estejam incluídos com a sua 
situação regulamentada”, avisou o 
deputado.

O iFood divulgou nota dizendo 
que participou das discussões com 
o governo e que está disposto a 
continuar negociando uma pro-
posta de regulamentação. (Agência 
Câmara)

à operação do Complexo de Jaíba 5 
e começamos as obras do Comple-
xo Fotovoltaico de Arinos. Juntos, 
eles terão investimentos de R$ 3,5 
bilhões para o estado e vão gerar 
cerca de 25 mil empregos diretos e 
indiretos”, disse. Silveira informou 
ainda que para escoar essa produ-
ção foi realizado um dos maiores 
leilões de linhas de transmissão da 
história, totalizando R$ 9 bilhões só 
aqui em Minas.  Para o deputado 
federal Paulo Guedes, o ministro 
garantiu que novos investimentos 
serão feitos na região. “Temos que 
comemorar esses anúncios. Em 
breve estaremos entre os maiores 
geradores de energia limpa do país, 

com nosso apoio e do presidente 
Lula”, garantiu.

MONTES CLAROS E JEQUITAÍ

Com relação ao programa ‘Água 
Para Todos’ serão investidos o total 
de R$ 381 milhões para infraestrutu-
ra hidráulica, que vai contemplar a 
Barragem de Jequitaí, além do abas-
tecimento de água em pelo menos 
12 empreendimentos e sistemas 
simplificados de abastecimento 
para aldeias indígenas (Água para 
Quem Mais Precisa). No anuncio, 
algumas obras de suma importân-
cia para que um novo momento 
venha a transformar a região foram 

apresentadas, como por exemplo, 
a destinação de R$ 10,9 milhões 
que vai contemplar o plano de 
monitoramento da Hidrovia do 
Rio São Francisco. “Outro antigo 
sonho nosso se torna realidade ao 
se investir no sistema de hidrovias 
do Velho Chico”, afirmou Guedes.

Mais investimentos para Mon-
tes Claros também foram anun-
ciados pelo Governo Federal. Está 
previsto que o estado vai receber 
R$ 715 milhões para a área da 
Saúde, sendo que o município 
polo do Norte de Minas será con-
templado com a preparação para 
emergências sanitárias e reforço 
na atenção especializada. Além dis-

so, Lula garantiu que as obras do 
programa Minha Casa Minha Vida 
serão retomadas com a conclusão 
de seis mil unidades habitacionais. 
“Muitas comunidades serão bene-
ficiadas com mais essa destinação 
do investimento público nas pes-
soas, que terão um lugar onde 
morar com dignidade e seguran-
ça. Gostaria também de salientar 
que o presidente se sensibilizou 
com a situação de nossa gente e 
solicitou que todos os ministros 
tomem imediatamente ações para 
reduzir os efeitos da seca no Norte 
de Minas e Vale do Jequitinhonha”, 
finalizou o deputado federal Paulo 
Guedes.
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Unidades regionais de 
Jaíba e Porteirinha são 
avaliadas pelo Procon-MG

IEF publica edital com notificações 
do CAR e convocação ao PRA

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

UEMG INVESTE R$ 3,43 MI EM FAZENDA

A Universidade do Estado de Minas Gerais (Uemg) investiu R$ 3,43 milhões 
em obras na Fazenda de Ensino, Pesquisa e Extensão (Fepex) da unidade de 
Passos. A fazenda fica localizada na altura do km 356 da rodovia MG-050 e foi 
reinaugurada nesta segunda-feira. Foram construídas quatro casas de vegetação, 
com investimento de R$ 1,2 milhão, e realizadas obras de reforma e revitalização. 
Também foram investidos R$ 1,2 milhão na sala de máquinas, com a compra de 
dois tratores e um quadriciclo e, para a reforma do prédio da fazenda, o investi-
mento foi de R$ 730 mil. (Folha da manhã – Passos)

https://clicfolha.com.br/uemg-investe-r-34-milhoes-em-obras-na-fazenda-de-
-ensino/

 
IFMG FAZ INTERCÂMBIO COM PORTUGAL

O Instituto Federal de Minas Gerais (IFMG) está oferecendo uma oportunida-
de de intercâmbio em Portugal para seus alunos através do programa Internacio-
naliza IFMG. Os estudantes terão a chance de estudar no Instituto Politécnico de 
Bragança, com despesas parcialmente cobertas pelo IFMG. O investimento total 
é de R$ 100 mil, cobrindo alimentação, moradia, seguro de viagem e passagens 
aéreas. O programa visa promover a troca de saberes e contatos com outras cul-
turas, enriquecendo a formação profissional dos alunos. ( Jornal Diário do Aço 
– Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0113957-ifmg-investe-r-100-mil-pa-
ra-levar-alunos-para-intercambio-em-portugal)

 

ENFERMEIROS ADOTAM PROTOCOLO

A Superintendência Regional de Saúde de Montes Claros iniciou o repasse 
do Protocolo de enfermagem para atendimento antirrábico humano nos serviços 
municipais de atenção primária do Norte de Minas. O protocolo visa agilizar o 
atendimento de vítimas de acidentes com animais transmissores da raiva, uma 
doença com alta taxa de letalidade. O objetivo é ampliar as atribuições do en-
fermeiro na atenção primária, oferecendo um guia prático para a prescrição de 
vacinas e soros antirrábicos. (Novo Jornal de Notícias – Montes Claros)

https://novojornaldenoticias.com/noticias/enfermeiros-adotam-protocolo-
-antirrabico-humano-nas-unidades-de-saude-da-regiao/

 
FESTA DE SÃO JOSÉ EM ARAXÁ

A Festa em Louvor a São José na Paróquia dedicada ao Santo, em Araxá, ocor-
re de 7 a 19 de março. A festa começa com Quermesse, seguida pela Novena 
dedicada a São José até o dia 19, com missas diárias. Haverá opções de comida 
sem carne para quem segue a penitência no período da Quaresma e diversas 
atividades sociais, incluindo almoço especial e sorteio de bingo com premiação 
em dinheiro. Uma carreata também está programada para o dia 10 de março, 
percorrendo as principais avenidas da cidade. (Clarim.net – Araxá)

https://clarim.net.br/festa-em-louvor-a-sao-jose-em-araxa-acontece-de-7-a-
-19-de-marco/

 
CEMIG FAZ EVENTO EM ITAÚNA

Entre os dias 6 e 7 de março, a população de Itaúna recebe o Circuito de 
Eficiência Energética, iniciativa gratuita do projeto Cemig nas Escolas. O Circui-
to será composto por diversas atividades lúdicas e participativas com objetivo 
de conscientizar a população sobre o uso da energia elétrica e a importância de 
adotar hábitos mais sustentáveis. Na praça, haverá uma tenda tecnológica e um 
caminhão, com jogos e desafios que visam a interação do público junto à temá-
tica. A iniciativa também traz apresentações teatrais sobre a eficiência energética, 
por meio de situações em diferentes cenários. (Folha Povo -  Itaúna)

https://www.folhapovoitauna.com.br/conscientizacao-cemig-promove-cir-
cuito-de-eficiencia-energetica-em-itauna

 
PARÁ DE MINAS RECEBERÁ OBRAS

O Governo de Minas, Ministério Público de Minas Gerais, Ministério Público 
Federal, Defensoria Pública de Minas Gerais e a prefeitura de Pará de Minas deram 
autorização para o início das obras de reforma e ampliação do Hospital Munici-
pal Padre Libério e pavimentação de vias. Estas iniciativas serão financiadas pelo 
Acordo de Reparação, com aproximadamente R$ 46 milhões destinados, sendo 
R$ 23 milhões para cada projeto. O Acordo Judicial busca compensar os danos 
causados pelo rompimento das barragens da Vale em Brumadinho, que afetou 
Pará de Minas e toda a região. (Portal G37)

https://g37.com.br/minas-gerais/governo-de-minas-e-instituicoes-de-justica-
-autorizam-obras-de-infraestrutura-e-fortalecimento-da-saude-em-para-de-mi-
nas/)

 
CAFEICULTORES CONQUISTAM SELOCAFEICULTORES CONQUISTAM SELO

A cafeicultura regenerativa ganha força na Região do Cerrado Mineiro com a 
certificação de um novo grupo de 10 produtores pela Expocacer. Corresponden-
do ao segundo grupo certificado na região, esses cafeicultores administram uma 
área total de 19.083 hectares de fazendas, onde são aplicadas práticas voltadas 
à preservação e conservação dos ecossistemas agrícolas. O café produzido com 
práticas regenerativas não apenas atende às demandas dos consumidores cons-
cientes, mas também estabelece relações comerciais mais éticas e justas ao longo 
da cadeia produtiva. ( Jornal de Patrocínio)

https://jornaldepatrocinio.com/noticias/novo-grupo-de-cafeicultores-do-cer-
rado-mineiro-conquista-o-selo-regenerativo-em-suas-propriedades/)

 

FABRICIANO EQUIPA PRÉDIOS PÚBLICOS

A Prefeitura de Coronel Fabriciano anunciou investimentos para a geração de 
energia fotovoltaica em seus prédios públicos, destinando mais de R$ 3 milhões 
para equipar 14 imóveis municipais com placas solares e usinas fotovoltaicas. 
Com essa iniciativa, a prefeitura busca tornar os prédios autossuficientes na ge-
ração de energia elétrica, visando a economicidade e a sustentabilidade ambien-
tal. Essa iniciativa coloca Coronel Fabriciano entre as primeiras cidades do Vale 
do Aço a adotar a energia solar em edifícios públicos. ( Jornal Classivale) https://
jornalclassivale.com.br/noticia/3188/prefeitura-de-fabriciano-investe-mais-de-
-r-3-milhoes-para-equipar-predios-publicos-com-energia-solar

Universidade do Estado de Minas reinaugurou a Fazenda de 
Ensino, Pesquisa e Extensão na sua unidade de Passos

O IEF iniciou a divulgação dos resultados em agosto de 2023, 
com a publicação do primeiro edital

As condições de funcionamento 
das unidades descentralizadas do 
Procon Regional em Porteirinha, 
inaugurada em outubro de 2023, 
e em Jaíba, inaugurada em setem-
bro de 2022, foram verificadas por 
representantes do Procon Estadual 
de Minas (Procon-MG), órgão do 
Ministério Público de Minas Gerais 
(MPMG), por meio da equipe da 
Coordenadoria Regional de Defesa 
Consumidor de Montes Claros (CR-
DC-Moc), no último dia 22/02.  

O promotor de Justiça Marcelo 
Trindade acompanhou a visita em 
Porteirinha e a Coordenadora do 
Procon Regional do Consórcio In-
termunicipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene (Cimams), Érika 
Batista participou da visita em Jaíba.

Os diretores locais, os fiscais e 
atendentes de cada unidade visitada 
explicaram o funcionamento dos ór-
gãos, receberam orientações e apre-
sentaram solicitações para melhoria 
de atuação.  

Porteirinha já realiza mais de 35 
e Jaíba mais de 100 atendimentos 
por mês. Ambas as unidades devem 
intensificar as atividades educativas, 

orientadoras e fiscalizatórias neste 
ano. 

 “A ideia é de, ao longo de 2024, 
visitarmos as 16 unidades descen-
tralizadas já inauguradas para oti-
mizarmos sua atuação. Também 
pretendemos inaugurar as 3 últimas 
unidades-polo do projeto, que com-
preende 19 unidades descentraliza-
das e 71 unidades locais em 90 mu-

nicípios”, explica o coordenador da 
CRDC – Moc, promotor de Justiça 
Felipe Caires. 

O Procon Regional do Norte de 
Minas é uma parceria do Procon Es-
tadual, que integra o MPMG, com o 
Consórcio Intermunicipal da Área 
Mineira da Sudene (Cimams) para 
levar atendimento ao consumidor a 
todos os municípios da região. 

Recursos do Fundo Estadual de 
Proteção e Defesa do Consumidor 
(FEPDC) garantiram veículos, equi-
pamentos de informática e mobiliá-
rio para instalação das unidades. Os 
servidores foram treinados pelo Ci-
mams e pelo Procon-MG em cursos 
ministrados para atendentes, fiscais 
e assessores jurídico. (Arthur Junior 
com informações Ascom/MPMG)

O Instituto Estadual de Florestas 
(IEF) publicou o 3º edital de 2024 
(e 6º da série) de notificação com 
análises do Cadastro Ambiental Ru-
ral (CAR) em Minas e convocação 
ao Programa de Regularização Am-

biental (PRA). O IEF iniciou a divul-
gação dos resultados em agosto de 
2023, com a publicação do primei-
ro edital. O edital 03/2024 notifica 
ou convoca ao PRA 1.718 CARs em 
151 municípios mineiros.

Os editais são publicados men-
salmente para dar publicidade a 
toda a sociedade das análises que 
estão sendo realizadas, além de no-
tificar os produtores rurais quando 
da análise de seu CAR ou convocá-lo 
para adesão ao PRA.

Dos 1.718 CARs publicados no 
edital, 14 não tem qualquer pen-
dência, 2 foram encaminhados ao 
Programa de Regularização Ambien-
tal (PRA), 1.488 têm pendências 
e 214 foram analisados de forma 
dinamizada e necessitam de aceite 
do produtor rural na Central do 
Proprietário/Possuidor. Com esse 
edital, estão acumuladas 11.705 
análises.

“O grande diferencial deste 
edital é o início das publicações 
das análises dinamizadas. A análi-
se dinamizada é uma modalidade 
automatizada, que visa acelerar o 
processo de análise com o uso de 
algoritmo que relaciona as informa-
ções prestadas pelo produtor rural 

com uma base de dados geográfi-
ca”, explica o coordenador do CAR 
pelo IEF, César Donato.

Inicialmente, foi feito um teste 
da análise dinamizada e selecio-
nados alguns imóveis dentro do 
projeto FIP Paisagens Rurais, no 
Triângulo Mineiro. Foram anali-
sados 214 CARs de imóveis rurais 
em cinco municípios, sendo o que 
contou com mais análises nessa 
modalidade foi Uberlândia, com 
122, seguido de Prata, com 65 aná-
lises dinamizadas. Nesta situação, 
o produtor deve acessar a Central 
do Proprietário/Possuidor, verificar 
o resultado da análise dinamizada 
e aceitar ou recusar. “É importante 
destacar que, na análise dinamiza-
da, o produtor tem a palavra final”, 
acrescenta César.

O Projeto FIP (Programa de 
Investimento Florestal, em portu-
guês) Paisagens Rurais, é o Proje-
to Gestão Integrada da Paisagem 
no Bioma Cerrado. A intenção 
é iniciar ações e discussões para 
os pequenos produtores rurais e 
assentamentos, com o intuito de 
transformar a paisagem do Cerrado 
e a realidade do homem do campo. 
Em Minas Gerais, o apoio das ações 
do Projeto FIP Paisagens ocorre em 
uma bacia hidrográfica no Triângu-
lo Mineiro e tem o objetivo de im-
pulsionar a regularização ambiental 
dos imóveis rurais assistidos pelo 
projeto.

CONSULTA

A consulta ao edital pode ser 
feita por produtores rurais que ca-
dastraram suas propriedades rurais 
no Sistema Nacional de Cadastro 
Ambiental Rural (Sicar). Com a no-
tificação sem pendências, os produ-
tores poderão aderir ao PRA, caso 
tenham passivo ambiental e se en-
quadrem nos requisitos de adesão 
ao programa, obtendo benefícios 
econômicos e contribuindo para a 
preservação ambiental.

As análises dos cadastros são 
realizadas pelas equipes do IEF e 
da Fundação Estadual do Meio Am-
biente (Feam), e oferecem um pa-
norama das propriedades cadastra-
das, o que permite às autoridades 
monitorar o cumprimento das leis 
ambientais e adotar medidas para 
mitigar impactos negativos.

“É importante que os produto-
res estejam atentos a essas divulga-
ções. As informações estão sendo 
divulgadas com transparência pelo 
IEF, que tem equipe capacitada para 
dar suporte àqueles que buscam se 
adequar às exigências ambientais”, 
comenta o Coordenador do CAR, 
César Donato. (Ascom/ Sisema)
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Estado de emergência por dengue é 
‘improviso’, afirma especialista

Diagnóstico de dengue e imunização exigem 
cautelas na doação de sangue
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A necessidade de decretar es-
tado de emergência devido à alta 
de casos de dengue mostra falta 
de ações para conter o avanço da 
doença, na avaliação do consultor 
da Sociedade Brasileira de Infec-
tologia, Renato Grinbaum. “Eu 
entendo a emergência como até 
um improviso, um improviso que 
é necessário”, disse ao comentar 
a medida tomada pelo governo de 
São Paulo nessa quinta-feira (5).

O governo estadual decretou es-
tado de emergência após os casos 
ultrapassarem a marca de 300 por 
grupo de 100 mil habitantes. A me-
dida facilita acesso a recursos fede-
rais e agiliza processos voltados ao 
combate da dengue no estado. “No 
emergencial não tem o que fazer, é 
o que sobra, é comprar sem licita-
ção com todas as suas consequên-
cias”, critica o especialista.

PREPARAÇÃO - Segundo 
Grinbaum, desde setembro de 
2023 havia indícios de clima pro-
pício para uma grande proliferação 
do mosquito transmissor da doen-

ça. “A própria imprensa divulgou 
em setembro e outubro que seria 
um verão quente e chuvoso. A gen-
te não teve uma campanha prepa-
ratória, a gente teve as vigilâncias 
trabalhando”, afirma.

Para além de investimentos es-
truturais, como ampliação do sa-
neamento básico, o infectologista 
destaca a necessidade de equipar 
as vigilâncias sanitárias, principal-
mente com pessoal, para que sejam 
feitos os trabalhos de busca e elimi-
nação dos focos de reprodução dos 
mosquitos.

“A questão básica é a eliminação 
de focos, que aí tem um trabalho 
de contratação de pessoal, de visi-
tas domiciliares, todo um preparo 
que você não faz da noite para o 
dia, sem contar o próprio atendi-
mento. É uma história que se re-
pete no Brasil há muito tempo”, 
enumerou.

Durante o anúncio do estado de 
emergência, o governo de São Pau-
lo informou que pretende investir 
os recursos federais principalmen-
te para aquisição de máquinas de 

nebulização, insumos e contrata-
ção de pessoal, de forma a ampliar 
a capacidade da rede de saúde.

A Secretaria Estadual de Saú-
de atualizou as orientações do 
sistema de distribuição de leitos 
hospitalares para que os pacientes 
com dengue tenham prioridade 
no atendimento de alta comple-
xidade.

Há cerca de um mês, o governo 
estadual criou o Centro de Ope-
rações de Emergências (COE) de 
combate ao Aedes aegypti, mos-
quito responsável pela transmis-
são da dengue. A primeira ação 
do grupo foi a liberação de R$ 200 
milhões para as 645 prefeituras de 
São Paulo adotarem medidas para 
enfrentar os focos de reprodução 
do inseto.

“O monitoramento realizado 
pelo estado, desde o ano passado, 
apontava aumento expressivo no 
número de casos e a antecipação 
dos registros em cerca de dois 
meses. Esse trabalho permitiu que 
uma série de ações fosse tomada, 
evitando cenários mais críticos 

Pessoas que tiveram dengue 
ou que tomaram a vacina contra 
a doença devem aguardar prazos 
específicos para poder doar san-
gue. As orientações sobre triagem 
de candidatos voltadas a serviços 
de hemoterapia constam em nota 
técnica publicada pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) e pelo Ministério da Saú-
de.

Em nota, a Anvisa informou 
que evidências científicas de-
monstram que há risco de trans-

missão da dengue por transfusão 
sanguínea. Quando uma pessoa 
recebe sangue contaminado com 
o vírus, há uma probabilidade de 
38% de que ela seja infectada e 
desenvolva a doença após a trans-
fusão.

A agência destaca que, por esse 
motivo e “por precaução”, pessoas 
que tiveram dengue ou tomaram 
a vacina recentemente não podem 
doar sangue por um período de-
terminado de tempo, conforme 
os seguintes critérios: pessoas que 

tiveram dengue comum devem 
aguardar 30 dias após a recupera-
ção completa; pessoas que tiveram 
dengue grave devem aguardar 180 
dias após a recuperação completa; 
pessoas que tiveram contato sexual 
com pessoas que tiveram dengue 
nos últimos 30 dias deverão aguar-
dar 30 dias após o último contato 
sexual e; pessoas que tomaram a va-
cina contra a dengue devem aguar-
dar 30 dias após a vacinação.

PÓS-DOAÇÃO

A Anvisa pede ainda que os 
serviços de hemoterapia orien-
tem os doadores caso confirmem 
diagnóstico por dengue logo após 
a doação de sangue. “O doador 
deve informar ao serviço caso te-
nha resultado confirmado de den-
gue ou apresente sintomas como 
febre ou diarreia até 14 dias após a 
doação”.

“A informação é necessária para 
que os serviços possam resgatar 
eventuais hemocomponentes em 
estoque e/ou acompanhar os pa-

cientes, receptores do material’, 
explicou a agência.

IMUNOGLOBULINAS 
X VACINAS

A nota destaca ainda que, con-
forme instruções dos fabricantes 
das vacinas contra dengue disponí-
veis no Brasil, pacientes que estão 
recebendo tratamento com imu-
noglobulinas ou hemocomponentes 
contendo imunoglobulinas, como 
sangue ou plasma, devem esperar 

pelo menos 6 semanas e, preferen-
cialmente, 3 meses após o término do 
tratamento para tomar a vacina.

“O objetivo dessa recomendação é 
não comprometer a eficácia das vaci-
nas nesses pacientes. A Anvisa incenti-
va a doação de sangue e recomenda 
que todos os brasileiros visitem os 
serviços de hemoterapia, conhecidos 
como bancos de sangue, para verifi-
car se estão aptos a doar sangue com 
segurança. Dessa forma, podem aju-
dar a salvar vidas e praticar uma boa 
ação.” (Agência Brasil)

como os enfrentados pelos esta-
dos vizinhos”, ressaltou o diretor 
do Instituto Butantan Esper Kallás 
durante reunião do COE que 
anunciou o estado de emergência.

BRASIL - Os estados do Acre, 
Distrito Federal, Goiás, Rio de Ja-
neiro, Espírito Santo e Santa Ca-
tarina também decretaram estado 
de emergência devido à alta de 

casos de dengue. Em todo país já 
são 1,2 milhão de casos da doen-
ça, com 278 mortes confirmadas 
neste ano e 744 em investigação. 
(Agência Brasil) 

Agendamento 
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     CRIANÇA ALFABETIZADA

Material pedagógico de alfabetização, feito por professores da rede estadual, será entregue 
para mais de 1 milhão de estudantes e cerca de 57 mil docentes

Unimontes realiza abertura das 
residências médicas e multiprofissionais 
do HUCF

Estado anuncia adesão de 100% dos 
municípios mineiros a programa 

Compromisso Nacional Criança Alfabetizada 
em Minas Gerais

A Universidade Estadual de 
Montes Claros promoveu, na se-
gunda-feira (4/3), a abertura oficial 
das residências médicas e multipro-
fissionais ofertadas pelo Hospital 
Universitário Clemente de Faria 
(HUCF) em Montes Claros, Buriti-
zeiro, Janaúba, Lassance, Pirapora e 
Taiobeiras. A solenidade, realizada 
na Sala dos Conselhos (prédio da 
Reitoria), foi presidida pelo reitor, 
professor Wagner de Paulo Santia-
go.

O evento teve transmissão onli-
ne, podendo ser acompanhado pe-
los profissionais das cidades aten-
didas com as residências médicas e 
multiprofissionais.

Foram iniciadas as atividades de 
10 programas de residência médi-
ca, com o total de 59 residentes, 
distribuídos da seguinte forma: 
Anestesiologia (1 residente), Ci-
rurgia Geral (5), Clínica Médica (5) 
Geriatria (2), Ginecologia e (4) Or-

topedia e Traumatologia (2), Otor-
rinolaringologia (1), Pediatria (5) e 
Psiquiatria (2). A residência em Me-
dicina de Família e Comunidade, 
oferecida nos polos Montes Claros, 
Janaúba, Januária, Coração de Je-
sus, Salinas, Pirapora e Taiobeiras, 
conta com o total de 32 residentes.

O reitor enalteceu o papel da 
instituição na formação continuada 
também para os profissionais de 
saúde, fundamentais para dar su-
porte, principalmente, ao Sistema 
Único de Saúde (SUS). Desta for-
ma, enfatizou, a Universidade con-
tribui diretamente para a melhoria 
da qualidade do atendimento à 
população norte-mineira, além de 
fortalecer a sua atuação na pós-gra-
duação.

Ao participar da solenidade, a 
secretária municipal de Saúde de 
Montes Claros, Dulce Pimenta, des-
tacou a ação fundamental da uni-
versidade na formação continuada, 

contribuindo sobremaneira para a 
qualificação de profissionais e for-
talecendo a prestação de serviços 
na área da educação e da saúde.

A abertura oficial das residências 
médicas e multiprofissionais con-
tou, ainda, com a presença de diver-
sas autoridades, entre elas, o pró-
-reitor de Pós-Graduação, professor 
Marlon Cristian Toledo Pereira; o 
diretor de Desenvolvimento Acadê-
mico do Hospital Universitário Cle-
mente de Faria, professor Henrique 
Barbosa Andrade; o coordenador 
da Pós-Graduação Lato Sensu da 
Unimontes, professor Cristiano 
Leonardo de Oliveira Dias; o coor-
denador das Residências Médicas, 
professor Divino Urias; e a coorde-
nadora da Comissão de Residência 
Multiprofissional, professora Andra 
Aparecida da Silva Dionízio, além 
dos coordenadores e preceptores 
das residências e dos próprios resi-
dentes. (Ascom Unimontes)

A
L

E
X

 
S

E
Z

K
O

/
 
U

N
I
M

O
N

T
E

S

S
E

E
-
M

G
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Com o tema “Gestão da Educa-
ção no ano de 2024”, está sendo 
realizado, em Belo Horizonte, a 9ª 
edição do Café com Prosa. O even-
to é realizado pela União dos Diri-
gentes Municipais de Educação de 
Minas Gerais (Undime/MG), com 
o apoio da Secretaria de Estado de 

Educação de Minas Gerais (SEE/
MG).

Durante o encontro foram dis-
cutidoS diversos assuntos com os 
representantes da educação estadu-
al, dos 853 municípios, parceiros e 
palestrantes. O objetivo do evento 
é incentivar e fomentar as políticas 

públicas de educação.
O secretário de Estado de Edu-

cação, Igor de Alvarenga, ressaltou 
os resultados que Minas vem alcan-
çando, com a colaboração de todos 
os parceiros que trabalham em prol 
da educação.

“Nós precisamos de ter forma-

Minas Gerais conseguiu 100% 
de adesão ao Compromisso Na-
cional Criança Alfabetizada, por 
meio do apoio da Secretaria de 
Estado de Educação.

Assim, 853 municípios fir-
maram um pacto entre os entes 
federativos (Municípios, Esta-
dos, DF e União), em regime de 
colaboração, a fim de garantir o 

direito à alfabetização, elemento 
estruturante para a construção 
de trajetórias escolares bem su-
cedidas.

Para alcançar essa meta, serão 
estabelecidas estratégias de polí-
ticas, programas e ações para que 
as crianças brasileiras estejam al-
fabetizadas até o segundo ano do 
ensino fundamental; e, também, 

para a recomposição das apren-
dizagens com foco na ampliação 
e aprofundamento da leitura e 
da escrita das crianças matricu-
ladas até o final dos anos iniciais 
do ensino fundamental; além de 
especial atenção àquelas que não 
alcançaram os padrões adequados 
de alfabetização até o segundo ano 
do ensino fundamental.

PALESTRAS - Ao longo do dia, 
diversos temas foram abordados, 
como por exemplo, “Que escola, 
professores e estudantes queremos 
construir frente aos desafios da con-
temporaneidade”, ministrada pela 
socióloga e educadora, Lourdes 
Atié; “Inclusão na educação”, minis-
trada pelo presidente da Associação 

Nacional para Inclusão das Pessoas 
Autistas (ANIA/BR), Guilherme de 
Almeida, além de outros assuntos 
relacionados à pauta educacional.

UNDIME MINAS GERAIS - A 
Undime/MG é uma associação civil, 
sem fins lucrativos, com sede em 
Belo Horizonte e que integra, junto 
às demais seccionais, presentes em 

cada estado, a Undime Nacional, 
com sede em Brasília. O corpo dire-
tivo das Undimes é formado pelos 
Dirigentes Municipais de Educação 
que, eleitos através de assembleias 
instituídas nos Fóruns realizados 
a cada dois anos, representam a 
instituição nas discussões sobre as 
políticas públicas da educação mu-
nicipal. (Agência Minas)

ção e material pedagógico. E den-
tro desta linha, nós temos a Escola 
de Formação, que disponibiliza for-
mação para a rede municipal, que 
nós queremos que vocês utilizem 
da melhor maneira possível. Que-
remos e estamos trabalhando para 
que Minas tenha um crescimento 
educacional com toda essa gama, 
rede municipal e estadual crescen-
do juntas”, destacou o secretário.

Ele pontuou também que, em 
2023, o Estado avançou na aplica-
ção dos testes de fluência do Pro-
alfa para os municípios, com inves-
timentos realizados pela Secretaria 
de Estado de Educação.

Além deste importante passo de 
Minas Gerais com o propósito de 
zerar o analfabetismo, o secretário 
reforçou o trabalho realizado com 
apoio de todos os municípios e 
instituições parceiras que estão 
juntas no Compromisso Criança 
Alfabetizada.

“Reforço o nosso compromis-
so com uma educação de qua-
lidade em Minas Gerais. Temos 
muito que fazer, sabemos disso, 
pois os desafios são grandes, mas 

se fossem fáceis e poucos, outras 
pessoas já tinham feito. Mas hoje 
estamos unindo forças para dar 
os passos que faltam. Iniciamos o 
ano com outras ações que foram 
importantes como o alinhamento 
do Calendário Escolar e também 
contamos com várias instituições 
públicas, todos alinhados em prol 
de uma educação de qualidade e 
garantia de direitos para os nos-
sos estudantes”, concluiu Igor de 
Alvarenga.

Pela manhã, a secretária adjun-
ta de Estado de Educação, Genia-
na Guimarães Faria, também falou 
sobre o Programa Criança Alfabe-
tizada e sobre a adesão de 100% 
dos municípios mineiros.

“Estou muito feliz porque essa 
conquista é resultado do trabalho 
articulado do Regime de Colabo-
ração. Vamos disponibilizar o ma-
terial pedagógico que construímos 
com professores da rede para todos 
os municípios, para mais de 1 mi-
lhão de estudantes e para mais de 
57 mil docentes, para a alfabetiza-
ção das nossas crianças”, ressaltou 
Geniana Guimarães.

REGIME DE COLABORAÇÃO

O Regime de Colaboração con-
solida os esforços no sentido de 
garantir o acesso à permanência, 
à aprendizagem e à conclusão do 
ensino nas escolas públicas do es-
tado de Minas Gerais, por meio da 
organização de um ensino público 
mineiro mais participativo e articu-
lado entre estado e município.

Pelo Regime de Colaboração, 
são propostos programas, projetos 
e ações a serem organizados, discu-
tidos e implementados, para pro-
porcionar recursos humanos, mate-
riais e/ou instalações que otimizem 
e fomentem o desenvolvimento e a 
melhoria da qualidade da educação 
mineira.

O compromisso assumido está 
alinhado à melhoria dos indicado-
res educacionais para Minas Gerais, 
por meio de ações pedagógicas 
conjuntas, aproveitando uma es-
trutura única de calendário escolar, 
formação continuada, currículo, 
avaliação e, até mesmo, a elabora-
ção de materiais didáticos estrutu-
rados de forma conjunta.
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Mulher reencontra filho 
que foi levado por seu 
ex-companheiro para SP

Assaltantes usam 
simulacro de arma para 
agredir comerciante 
dentro de mercearia

Curso de Gestão Estratégica 
e Políticas Públicas 
promove aula inaugural

Uma moradora de Montes Claros 
reencontrou o filho, de um ano e seis 
meses, que havia sido levado pelo ex-
-companheiro sem a sua permissão 
para o estado de São Paulo no dia 22 
de fevereiro. Mais de mil quilômetros 
separavam a mãe e a criança.

De acordo com informações 
divulgadas pela Polícia Civil nesta 
segunda-feira (4), o reencontro ocor-
reu na última sexta (1), depois que 
o homem foi preso por descumprir 

medidas protetivas que a mulher ti-
nha contra ele desde 2023 e que o 
proibiam inclusive de chegar perto 
dela.

O caso chegou ao conhecimento 
da PCMG após a vítima procurar pela 
Delegacia Especializada de Atendi-
mento à Mulher (Deam) e relatar que 
o ex-companheiro foi até sua casa e 
pegou o bebê.

“Sobre os fatos, a mulher revelou 
que teve um relacionamento muito 

conturbado com o suspeito quando 
ambos moravam na capital mineira. 
Na época, conforme disse, era agre-
dida física e verbalmente por ele, 
até mesmo quando estava grávida, 
motivo pelo qual requereu medida 
protetiva e se mudou para Montes 
Claros”, divulgou a PCMG.

A mulher ainda relatou que o 
homem também veio para Montes 
Claros e levou o filho deles sem seu 
consentimento, impedindo-a de ter 

contato com a criança.
“Depois, ele teria iniciado uma 

série de ameaças, usando a criança 
para reatar o relacionamento com 
ela.”

No decorrer da investigação, a PC 
representou pela prisão do homem, 
que foi localizado em Ubatuba. A 
mulher reencontrou o filho que es-
tava na casa de parentes do homem.

O suspeito permanece preso e 
está à disposição da Justiça.

Um idoso, de 61 anos, ficou ferido 
após ser agredido durante um assalto 
em Espinosa, na noite de segunda-fei-
ra (4).

Segundo a Polícia Militar, o ho-
mem é dono de uma mercearia no 
bairro Santos Dumont e estava traba-
lhando, quando foi surpreendido por 
dois indivíduos que estavam com os 
rostos cobertos.

Ainda de acordo com a PM, um 
deles usou um simulacro de arma 

para agredir a vítima no rosto. Em 
seguida, eles roubaram um telefone 
celular e fugiram.

O idoso foi socorrido pela filha 
com intenso sangramento perto do 
olho esquerdo e foi levado para o 
hospital da cidade, momento em que 
a PM foi acionada.

Durante o rastreamento, os mili-
tares receberam informações e conse-
guiram identificar um dos suspeitos, 
de 18 anos.

“A guarnição deslocou até a resi-
dência do autor e a sua genitora, ao 
tomar conhecimento dos fatos, rela-
tou que o filho havia saído com um 
amigo/suspeito, também de 18 anos. 
A mulher ligou para o filho, ele con-
firmou a autoria e indicou onde esta-
riam o telefone celular e o simulacro 
utilizado para cometer o crime, os 
quais foram localizados”, disse a PM.

Os dois suspeitos ainda não foram 
localizados.

Nesta segunda-feira (4), foi reali-
zada por meio de solenidade virtual, 
a aula inaugural do Curso de Ges-
tão Estratégica e Políticas Públicas 
(CGEPP), curso de pós-graduação do 
Corpo de Bombeiros Militar de Minas 
Gerais (CBMMG).

O evento, gerido pela Academia 
de Bombeiros Militar (ABM), contou 
com a presença do comandante-ge-
ral, coronel Erlon Dias do Nascimen-
to Botelho; do comandante da ABM; 
coronel Peron Batista da Silva Laig-
nier; dos coordenadores do curso: 
tenente-coronel Rafael Neves Cosen-
dey e do professor Dr. Paulo Sérgio 
Mendes César; do Corpo Docente e 
dos oficiais superiores inscritos.

O comandante-geral destacou a 
importância das pós-graduações mi-
nistradas pelo CBMMG em prol do 
aperfeiçoamento e qualificação da 
tropa, ressaltando a independência 
e autonomia da ABM para promover 
cursos de formação, qualificação, 
graduação e pós-graduação com ex-
celência.

A ABM é uma Instituição de Ensi-

no Superior avaliada com a nota má-
xima pelo Conselho Estadual de Edu-
cação, contando com efetivo e corpo 
docente dedicados à manutenção e 
difusão do saber para toda a corpora-
ção e instituições parceiras.

O professor doutor Paulo Sérgio 
Mendes César, coordenador pedagó-
gico do CGEPP, função prevista em 
Resolução da Secretaria de Estado 
de Educação, destacou a qualidade 
do corpo docente designado, a tra-
dicional disciplina e dedicação dos 
bombeiros militares matriculados nas 
pós-graduações e, por fim, o suporte, 
prontidão e qualificação do efetivo 
lotado na ABM, que permitem fluidez 
e perenidade ao ensino do CBMMG.

O CURSO

O CGEPP 2024 é um curso de pós-
-graduação latu senso, definido na 
Resolução BM nº 1.144/2023, sendo 
essa a 2ª edição do curso que é rea-
lizada de forma autônoma pela ABM, 
empregando metodologia própria de 
ensino.

Destaca-se o quadro de professo-
res, composto por civis e militares al-
tamente qualificados, em sua maioria 
doutores e mestres, egressos de ou-
tras Instituições de Ensino Superior e 
do Alto Comando da corporação.

A especialização será ministrada 
em regime semipresencial, com car-
ga-horária total de 360 horas-aulas, 
distribuídas em quatro módulos, com 
duração estimada de nove meses.

Dentre as três especializações 
ministradas pela ABM no corrente 
ano, o CGEPP destaca-se como a mais 
expressiva pós-graduação da corpo-
ração, uma vez que sua configuração 
e objetivos visam aprimorar conhe-
cimentos e desenvolver habilidades 
dos oficiais em nível estratégico.  Con-
sequentemente, aperfeiçoando as 
ações que serão desempenhadas no 
Alto Comando e Estado-Maior da cor-
poração.

Ao final do curso, os oficiais supe-
riores que concluírem com sucesso o 
CGEPP estarão aptos para concorre-
rem à promoção ao posto de coronel 
do CBMMG.

    ESPINOSA

PM procura dupla 
que invadiu casa 
de idosa e levou 
R$ 2,5 mil

A Polícia Militar procura dois 
homens que assaltaram uma fa-
zenda na zona rural de Pintópolis, 
no Norte de Minas. O crime foi na 
noite dessa segunda-feira (4) e as 
buscas continuam nesta terça.

Segundo a Polícia Militar, a mo-
radora, de 63 anos, contou que foi 
surpreendida pelos dois homens 
encapuzados que chegaram na porta 

residência durante a noite. Um deles 
estava armado com uma espingarda.

Os homens anunciaram o as-
salto e empurraram a vítima para 
dentro para da casa. Em seguida, 
eles seguiram em direção ao quar-
to e roubaram uma bolsa conten-
do R$ 2.500.

A suspeita é de que eles te-
nham fugido em um carro.



Montes Claros, quarta-feira, 6.3.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 9cidade

Rural inaugura novo prédio do 
Tattersall Daul Soares Dias

Parceria entre Asmoc e o Município 
incentiva prática de esportes

Sistema municipal lança tema que 
será trabalhado na Educação Infantil
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A Sociedade Rural de Montes 
Claros inaugurou, nesta segun-
da-feira (4), um novo espaço para 
eventos, no Parque de Exposições 
João Alencar Athayde, que vai 
atender a 700 pessoas, em média. 
O prédio erguido em 1976 foi to-
talmente reformulado. O que an-
tes era apenas uma arquibancada 
circular com uma pista de apre-
sentação central, agora se transfor-
mou num ambiente climatizado, 
com conforto e segurança e para 
atender várias configurações de 
eventos, desde uma palestra a um 
leilão. 

“E continuaremos promovendo 
os melhores negócios de compra e 
venda da região, mantendo a So-
ciedade Rural de Montes Claros, 
em conjunto com a Confboi Lei-
lões, na vanguarda da comerciali-
zação de bovinos e equinos, con-
firmando nossa entidade como um 
dos esteios fortes da Agropecuária 
Nacional”, esclareceu o Presidente 
da Rural, José Henrique Veloso. 

Para ele, com o passar dos anos, 

esse espaço ganhou importância 
maior e passou a ser chamado de 
Tattersall Daul Soares Dias, home-
nagem ao importante pecuarista 
da região, ex-Presidente da Socie-
dade Rural, com inestimáveis ser-
viços prestados à classe, razão pela 
qual o local continuará recebendo 
o nome dele, como forma de reco-
nhecimento ao amor e dedicação 
que sempre teve para com o Par-
que de Exposições. 

O filho do Sr. Daul, Paulo Hen-
rique Dias, falou da emoção em 
ter o nome do pai eternizado no 
Tattersall. “Eu fico muito emocio-
nado, porque era um homem que 
sempre trabalhou para classe ru-
ral. Ele que trouxe os leilões aqui 
para a região. Toda a família fica 
muito emocionada com isso. Como 
filho, a gente fica muito lisonjeado, 
prestigiado por isso, desse grande 
momento”, destacou. 

DIRETORIAS DE LEILÕES 

José Henrique reforçou a dedi-

cação de diretores de leilões que 
doaram seu tempo a este tatter-
sall e aos leilões, visando sempre 
fomentar a pecuária regional e 
propiciar aos vendedores e com-
pradores os melhores negócios. 
Ele agradeceu ao saudoso Luiz 
Ângelo Betero, a Rossini Vianna, 
Osmani Barbosa, Cristina Re-
bello, Paulo Macedo, Moacyr Bas-
so, Norberto de Assis, Vila Murta 
e ao companheiro de diretoria e 
atual diretor de leilões Osvaldo 
Miranda. 

“Tem muito de cada um de de-
les neste tattersall. Entregamos 
esse espaço, abrindo uma extensa 
programação de comemorações 
dos nossos 80 anos de fundação, 
de serviços prestados à classe rural 
e à comunidade norte-mineira. Pa-
rabéns Sociedade Rural de Montes 
Claros”, disse o Presidente. 

QUALIDADE 

O produtor rural levou animais 
de qualidade e demonstrou a po-

A atividade física é importante 
para prevenir doenças como a hi-
pertensão e a obesidade, melhora 
a coordenação motora, a força e a 
flexibilidade do indivíduo, além de 
ser importante ferramenta para o 
combate à depressão, promoven-
do a socialização e o trabalho em 
equipe.

Desta forma, a Prefeitura de 
Montes Claros, através da Secreta-
ria Municipal de Esportes e Juven-
tude, firmou uma parceria com a 
Associação dos Surdos de Montes 
Claros (Asmoc) para que jovens 
atendidos pela entidade possam 
utilizar as instalações da Praça de 
Esportes para a realização de trei-
namentos para uma competição 
que será realizada pela Federação 
Mineira Desportiva dos Surdos, no 
município de Contagem, em abril: a 
Copa Minas de Futebol Society.

A Secretaria de Esportes tam-

bém está disponibilizando um pro-
fissional para o treinamento físico 
e técnico dos jovens. De acordo 
com o educador físico Fledinan 
Fernandes, que tem passagens por 
equipes como o São Caetano (onde 
atuou nos anos 2000) e experiência 
internacional (foi preparador físico 
em uma equipe do Iraque), os jo-
vens são muito dedicados em seus 
treinamentos, que acontecem às se-
gundas, quartas e sextas-feiras, na 
Praça de Esportes, e a expectativa é 
boa para a competição que aconte-
cerá nos dias 13 e 14 de abril.

A presidente da Asmoc, Cami-
la de Oliveira Xavier, lembra que 
“quando percebemos a necessida-
de de ter uma ajuda, sabíamos que 
não íamos conseguir arcar sozi-
nhos com as necessidades existen-
tes, então enviamos um ofício para 
a Prefeitura solicitando a ajuda que 
nos era necessária. Tivemos reuni-

ões com a Juliana Peixoto (secretá-
ria de Esportes), que é quem está 
à frente nos ajudando, e consegui-
mos treinadores para ajudar nossos 
atletas. Considerando que haverá 
um profissional auxiliando os nos-
sos atletas em seus treinos, teremos 
um melhor desenvolvimento e mais 
chances de conseguirmos uma vitó-
ria”, conta.

Segundo a secretária de Espor-
tes, ouvir a comunidade e criar 
caminhos criativos faz parte da 
função do gestor público. “Atender 
à Asmoc, na cessão de um campo 
público e de um profissional de 
educação física, é privilégio de 
quem acredita no esporte como fer-
ramenta inclusiva”, explica. Juliana, 
que assumiu a pasta em janeiro, 
ainda afirma que este foi apenas o 
primeiro passo: “E estamos dispos-
tos a ampliar a iniciativa!”, conclui. 
(Ascom PMMC)

A Secretaria Municipal de Edu-
cação de Montes Claros (SME), por 
meio da Coordenadoria de Educação 
Infantil, apresentou na última sexta-
-feira, 1º, o tema que será trabalha-
do nas escolas de educação infantil 
do Sistema Municipal de Educação 
durante o primeiro semestre do 
ano letivo. O evento, realizado no 
auditório da Escola Técnica, reuniu 
diretores escolares, supervisores e 
analistas da SME, e também contou 
com a participação do vice-prefeito 
Guilherme Guimarães e da secretária 
de Educação, professora Rejane Velo-
so Rodrigues.

Para este ano, o tema escolhido 
foi “Sementes, a mágica da vida” e, 
de acordo com a coordenadora Jane 
Aparecida Lopes de Freitas, será 
realizada uma programação espe-
cial de atividades, alinhada com a 
agenda pedagógica, com objetivo de 

proporcionar às crianças e toda a co-
munidade escolar o conhecimento e 
a conscientização sobre a temática. 
“Vamos explorar e investigar o meio 
ambiente que nos rodeia, ensinando 
as crianças a preservar e a colaborar 
para perpetuar as espécies de plan-
tas, através do estudo das sementes”, 
explica.

Durante o lançamento, o vice-pre-
feito Guilherme destacou a importân-
cia da escola na formação do cidadão. 
“A nossa vida na terra deve ser mar-
cada pelo plantio de boas sementes, 
e a educação é fundamental nesse 
momento de semear, que são os anos 
iniciais da formação do conhecimen-
to. É um trabalho muito importante 
e muito difícil. Receber uma criança 
e talhá-la para a vida é realmente um 
grande desafio. Só temos que agrade-
cer aos alunos e seus familiares, aos 
profissionais da educação, a todos 

os servidores da secretaria, pela de-
dicação, eficiência e competência. É 
isso que nos faz acreditar no ensino 
público. Muito obrigado a todos”, re-
conheceu.

A secretária Rejane Veloso desta-
cou que, todos os anos, a Educação 
Infantil trabalha um tema voltado 
para as questões ambientais, contri-
buindo para desenvolver, desde a in-
fância, uma nova consciência em rela-
ção à preservação. “No ano passado, 
foi trabalhada a reciclagem, incenti-
vando as boas práticas na separação 
de materiais recicláveis e a coleta 
seletiva junto à comunidade escolar. 
E nesse ano, o tema vai estimular a 
curiosidade das crianças em relação 
ao surgimento da vida, através das 
sementes. É um projeto importante 
porque, além da promoção do co-
nhecimento de forma transversal, 
também integra a comunidade esco-

lar e todas as áreas da gestão munici-
pal”, avaliou.

Para Heloísa Prates, diretora do 
CEMEI Professora Heloísa Sarmen-
to, é importante trabalhar na Edu-
cação Infantil um projeto que tenha 
o cunho científico da investigação. 
“Tudo o que a criança aprende ela 
leva para casa e isso transforma a vida 
das famílias e da comunidade em ge-
ral”, destacou.

A supervisora pedagógica Zulma 
Lins também destacou a importân-
cia do tema para o desenvolvimento 
cognitivo das crianças. “É um proje-
to voltado para a questão ambiental, 
para o cuidado com a natureza e sua 
diversidade, que às vezes a gente não 
consegue explorar, e as crianças, na 
sua praticidade, conseguem realizar 
trabalhos, ideias e aprendizagens 
através dessa experiência com o meio 
ambiente”, ressaltou. (Ascom PMMC)

tência da agropecuária do Norte de 
Minas, informou Osvaldo Miranda 
Jr. 

“No leilão, tivemos animais de 
alta qualidade e evidenciamos o 
potencial do agronegócio da re-

gião. Os animais apresentados 
destacavam-se pela genética supe-
rior, condições de saúde e beleza, 
conquistando a atenção dos com-
pradores. Foi uma oportunidade 
de compartilhar experiência e co-

nhecimento sobre as práticas de 
manejo, nutrição e melhoramento 
genético utilizadas nas proprieda-
des, visando o aumento da produti-
vidade e rentabilidade no campo”, 
disse Osvaldo.
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Cris explica para Helena seu plano para enganar Giovanni e esconder a gravidez de 
Ísis. Carol e Taís desconfiam de Pedro e Natália em relação à morte de Bruno. Yeda revela 
a Lara a suposta gravidez de Cris. Marcos implora pelo perdão de Natália.  Jonas conversa 
com Fagundes e deduz que Helena foi a responsável pelo incêndio no abrigo de animais. 
Wagner é convocado para o transplante. Lara confessa a Mário que estranhou a notícia da 
gravidez de Cris. 

Mathias finge ciúmes ao descobrir que o homem que está com Vênus é Tom. Hans 
garante a Catarina que não ajudará seus primos, caso seja o herdeiro de Frida. Vênus 
relembra para Bia o flagra da suposta traição de Tom. Electra deixa a penitenciária. 
Luca fica mexido ao falar sobre Electra com Wilson. Marieta repreende Júpiter por se 
recusar a visitar a irmã na casa de Nanda. Mila avisa a Hans que contratou uma nova 
secretária para Júpiter. Lupita chega da Guatemala para trabalhar na Mancini Music. 

RESUMO DE Novelas
Tião procura por José Inocêncio e conta sobre o desejo de ter um diabinho assim 

como o fazendeiro, para abrir seus caminhos. Joana avisa a Dona Patroa que Egídio furta 
suas roupas do varal, e descobre que a mulher do fazendeiro veste as peças a pedido do 
marido. José Inocêncio dá a receita para Tião criar seu próprio diabinho. Damião aceita a 
proposta de Chico e revela o nome da pessoa que o contratou para matar José Inocêncio, 
em troca de se casar com Ritinha. 

Bernardo chama Téo para sair. A mulher loira misteriosa vai até o CEC e Glaucia 
a cumprimenta. Alex fala para Lívia que não tem costume de comemorar aniversário 
por conta da morte da mãe. Dimitri, Ellen, Ian e Nath contam para Fausto que en-
controu a versão criança dele no Mundo da Imaginação. Vitor pede o apartamento 
no Residencial Verona para Glaucia como pagamento de seus serviços maldosos; 
Glaucia diz que se ele fizer mais favores, ela pode pensar na proposta. 

Wanessa Camargo e Dado Dolabella 
separados! Colunista revela atitude da 
cantora após expulsão do ‘BBB 24’ e 
motivo do rompimento

Jojo Todynho abandonou a faculdade de 
direito? Cantora some das aulas em meio à 
polêmica com Bolsonaro, diz colunista
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Depois de muitos rumores envol-
vendo a relação de Wanessa Camargo e 
Dado Dolabella, uma colunista revelou 
os bastidores do casal e o que de fato 
teria acontecido depois que a cantora 
deixou o ‘BBB 24’. Entenda!

Wanessa Camargo e Dado Dolabella 
estão separados, diz colunista. Saiba o 
motivo!

Wanessa Camargo foi expulsa do 
‘BBB 24’ no último final de semana de-
pois de agredir Davi

Desde que deixou o reality, Wa-
nessa Camargo e Dado Dolabella não 
foram vistos juntos, e o ator confessou 
não saber se ainda estão namorando

Segundo colunista, Wanessa teria 
decidido se separar de Dado Dolabella 
por causa de suas polêmicas enquanto 
ela estava no ‘BBB 24’

Dado Dolabella teria descumprido 
o acordo de não se envolver em po-
lêmicas para não prejudicar Wanessa 
Camargo

A relação entre Wanessa Camargo 
e Dado Dolabella , que já era alvo de 

polêmicas antes mesmo do ‘BBB 24’, 
se mostrou bastante estremecida com 
a expulsão da cantora do reality show, 
especialmente após atitudes de Zilu vi-
sando proibir o ator de entrar em seu 
condomínio.

Depois do próprio Dado Dolabella 
assumir uma crise na relação com Wa-
nessa e alegar que não sabia seu status 
de relacionamento, a colunista Mariana 
Morais, do Correio Braziliense, deu no-
vos detalhes sobre o rompimento dos 
artistas. Sim, segundo a jornalista, o 
casal se separou.

Sempre polêmico, Dado teria sido 
orientado ainda antes de Wanessa Ca-
margo ser anunciada no ‘BBB 24’ para 
‘segurar sua língua’ e não a envolver 
em polêmicas fora do reality show. E 
foi o que não aconteceu: em diversas 
ocasiões, o artista brigou com Luana 
Piovani, atacou Davi e até o acusou de 
assédio dentro do reality show.

Quando foi expulsa do ‘BBB 24’ 
no último final de semana, a filha de 
Zezé acabou se deparando com tudo 

que aconteceu aqui fora e viu que as 
polêmicas de Dado Dolabella acabaram 
prejudicando ainda mais sua imagem 
dentro do reality show.

Wanessa Camargo optou em se se-
parar de Dado Dolabella

Ainda segundo a colunista, Wanessa 
teria se decepcionado com as atitudes 
de Dado Dolabella enquanto estava no 
‘BBB 24’ e, por isso, decidiu colocar 
um ponto final na relação com o ator, 
fato que já vinha sendo especulado de-
vido a declarações recentes de Zilu.

O agora ex-namorado, por sua vez, 
parece não ter aceitado bem o término 
e estaria tentando convencer Wanessa a 
perdoar suas atitudes e dar mais uma 
chance à história do casal. No entanto, 
Zilu tem sido um empecilho por não 
apoiar a relação da filha com o ator.

Morando em uma mansão de Zilu 
em São Paulo, Wanessa Camargo ainda 
nem teria se encontrado com Dado Do-
labella desde que deixou o ‘BBB 24’, já 
que tem estado reclusa e a mãe fazendo 
o possível para que isso não aconteça.

Envolvida em polêmicas recentes, 
Jojo Todynho chamou atenção por 
sua ausência na faculdade de direito 
e, segundo fontes, alunos e professo-
res tem sentido sua falta nas aulas. 
Entenda a história!

Jojo Todynho teria abandonado 
faculdade de direito, segundo colu-
nista

Jojo Todynho se envolveu em 
uma polêmica recente após rumores 
de que teria se emocionado com uma 
ligação de Bolsonaro

Jojo Todynho, ao invés de comen-
tar o caso, fez um vídeo com um ‘ex-
posed’ do motivo de sua briga com 
Anitta

Jojo Todynho, em meio aos escân-
dalos prévios, também foi acusada de 
abandonar sua faculdade de direito

Segundo o colunista Leo Dias, 
Jojo Todynho não aparece na faculda-
de desde que o semestre se iniciou

Depois de emocionar o Brasil 
mostrando sua animação para as au-
las de direito e os materias escolares, 
Jojo Todynho pode não estar mais 
estudando, segundo informações do 
colunista Leo Dias, que alegou que 

a cantora, dona de uma cinturinha 
de dar inveja em muitos, sumiu do 
curso.

Envolvida em polêmicas recentes 
com Jair Bolsonaro, com rumores 
de que teria se emocionado com um 
convite do ex-presidente para que ela 
concorresse a um cargo de vereadora 
no Rio de Janeiro, Jojo Todynho te-
ria deixado de frequentar as aulas do 
curso de direito desde o início deste 
semestre letivo, em meados de feve-
reiro deste ano.

Presença marcante na faculdade, 
Jojo Todynho teria frequentado o 
último semestre normalmente, mas 
desde a volta das aulas sua chegada 
‘marcante’ nas aulas com o forte ba-
rulho do carro, segundo fontes, não 
foi mais vista.

Em sua publicação, Leo Dias ain-
da afirma que a cantora era muito 
participativa nas aulas, de forma com 
que alunos e até mesmo professores 
estejam sentindo sua falta na facul-
dade. A campeã da ‘Fazenda’ não se 
pronunciou sobre o assunto, diferen-
temente dos boatos da ligação com 
Bolsonaro, que ela se pronunciou e 

desmentiu.
Jojo Todynho usou Anitta como 

‘cortina de fumaça’ para suas polê-
micas?

Em um pronunciamento no iní-
cio desta semana, Jojo Todynho falou 
pela primeira vez sobre a suposta 
ligação de Bolsonaro. No final de se-
mana, a cantora publicou um vídeo 
detalhando sua briga com Anitta que 
muita gente imaginou ter sido para 
dispersar sobre o assunto.

“Deixa eu deixar claro a cortina 
de fumaça que vocês inventaram aí: 
eu não falei em telefone nenhum 
com o Bolsonaro. Eu não estou me 
candidatando a nada. Não estou ten-
do tempo nem para mim, imagina me 
candidatar”, disparou Jojo, que já foi 
chamada de “bolsonarista de primei-
ra” pelo ex-marido, Lucas Souza.

“O povo não tem mais o que in-
ventar, porque realmente não tem o 
que falar de mim. Vão falar o quê? 
‘Ah, Jojo é grossa’? Novidade. Todo 
mundo sabe. Não tem o que inventar 
sobre mim, então, vão falar besteira. 
Quem está vindo a candidato é meu 
pai do coração. Nada a ver comigo. 
Está vindo a vereador”, completou.
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Como antecipou O Tempo 
Sports, a negociação entre Cru-
zeiro e o lateral Marlon segue 
cada vez mais distante de um final 
positivo. Um dos jogadores mais 
importantes do atual elenco estre-
lado, Marlon tem contrato com a 
Raposa até o fim da temporada. 
Ainda que o próprio jogador já te-
nha adiantado que não vai assinar 
um pré-contrato ou deixar a equi-
pe celeste antes do término do 
vínculo, o staff do jogador segue 
sem um acerto com a Raposa para 
renovação de contrato. 

As partes já se reuniram em 
busca de um acordo, fato revelado 

pelo próprio jogador após a vitória 
sobre o Uberlândia, no último sába-
do (2), no Mineirão. A conversa te-
ria acontecido na última sexta-feira 
(1) com a diretoria do clube. Entre-
tanto, o atleta e seus representan-
tes esperavam a nova proposta na 
pedida realizada pelo camisa 3 da 
Raposa. O que não aconteceu.

Vale lembrar que o Cruzeiro se 
reforçou com boas opções para o 
setor esquerdo do campo. O ar-
gentino Lucas Villalba tem carac-
terísticas mais defensivas e o seu 
compatriota, Álvaro Barreal, mais 
ofensivas. O jovem Kaiki, das cate-
gorias de base estrelada, também é 

bem avaliado pela diretoria celeste.  
Outros clubes como São Paulo, 

Internacional e Bahia já sondaram a 
sua situação do jogador. Clubes do 
exterior também já manifestaram 
interesse na contratação do atleta 
de 26 anos. A diretoria celeste não 
comenta negociações. 

Com a camisa estrelada, Mar-
lon, revelado no Criciúma e com 
passagens por Fluminense e times 
turcos, tem 48 jogos disputados, 
quatro gols marcados e quatro as-
sistências concedidas. Desde que 
chegou, no início do ano passado, 
é considerado titular, independen-
temente do técnico. (OTempo)

O árbitro do clássico entre 
Atlético e América pela ida das se-
mifinais do Campeonato Mineiro 
será de outro estado. A definição 
ocorreu na tarde desta terça-fei-
ra (05/03), em sorteio na sede da 
Federação Mineira de Futebol. 
O duelo será no próximo sábado 
(09/03), às 16h30, na Arena MRV.

O pedido para que houvesse 
arbitragem de fora no confronto 
foi feito pelo América nessa se-
gunda-feira (04/03). Como prevê o 

regulamento da competição, quan-
do apenas um dos times pede juiz 
de outro estado é feito um sorteio 
para definir se o árbitro e assisten-
tes serão ou não de Minas.

Os profissionais que formarão 
a equipe de arbitragem do clássi-
co serão escolhidos nos próximos 
dias.

O América também pediu para 
que o juiz da volta das semifinais, 
no Independência, em data a ser 
marcada, também seja de outro 

estado. Um novo sorteio será rea-
lizado para essa definição.

DE NOVO

A mesma solicitação foi feita 
pelo América para o clássico da 
fase de grupos contra o Atlético, 
empatado por 1 a 1, no Horto. O 
Coelho ‘venceu’ o sorteio, e o jogo 
foi comandado por Rodrigo José 
Pereira de Lima, de Pernambuco. 
(OTempo)

Na reta final da janela de transfe-
rências do futebol brasileiro, que se 
fecha na quinta-feira (7), o volante 
Martínez, do América, segue des-
pertando atenção de vários clubes: 
nesta semana, Vitória e Santos pro-
curaram a direção do Coelho em 
busca da contratação do argentino, 
mas não houve acordo. 

De acordo com informações ob-
tidas pela reportagem de O TEMPO 
Sports com uma fonte ligada ao 
América, as propostas de Santos e 

Vitória foram feitas de forma ‘infor-
mal’.

A grande questão é que os dois 
clubes queriam a contratação do jo-
gador por empréstimo, o que não in-
teressa ao América no momento. O 
Coelho só estaria disposto a liberar 
o jogador, em definitivo, em troca de 
uma boa compensação financeira.

A proposta do Vitória seria em 
torno de US$ 200 mil (cerca de R$ 
990 mil) pelo empréstimo de Martí-
nez.

O América possui 60% dos direi-
tos econômicos de Martínez. A outra 
metade pertence ao Barcelona, do 
Equador.

Contratado pelo América em 
agosto de 2022, por 1,2 milhão de 
dólares (cerca de R$ 6,2 milhão na 
cotação da época), Martínez, de 29 
anos, tem contrato com o América 
até dezembro de 2025.

Com uma tendinite no pé esquer-
do, o jogador ainda não entrou em 
campo nesta temporada. (OTempo)

Negociações entre Cruzeiro e Marlon 
não avançam e renovação distancia

Sorteio define que árbitro 
de Atlético x América será 
de outro estado 

Vitória e Santos sondam 
Martínez, mas América não 
aceita emprestar o volante 
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FESTA EM ARRAIAL – Como todos sabem, CÉSAR COSTA 
é, sem sombra de dúvidas, um dos melhores decoradores 
das Gerais, pois com seu bom gosto, talento e criatividade 
transforma qualquer ambiente. E quem não se lembra dos 
PALÁCIOS que ele montava nas minhas festas de gala no 
AC e no Portal Eventos. Realmente eram cenários cinema-
tográficos. Como é super querido e profissional dos mais 
respeitados, ele foi comemorar a VIDA, em um local para-
disíaco, ou seja na PRAIA DE PITINGA em Arraial d’Ajuda. 
Um ônibus especial levou inúmeros amigos daqui de MOC 
e da Bahia. O resultado foi uma festa mesmo de arromba 
com diversas bandas, animação, banho de mar, buffet farto 
e perfeito e ele viveu realmente uma noite inesquecível, re-
cebendo o carinho de todos. Veja nesta foto a felicidade de 
César ao lado do seu bolo de aniversário

CÉSAR ERA SÓ ALEGRIA com as amigas Silvana Simões 
Amaral, Karina Narciso, Margareth Antunes, Sandrely No-
bre, Melissa Narciso e Ivone Bernardes 

OUTRO GRUPO com Wesley e Ruth Gonçalves, Jason Neto 
e Priscila Mota, Marcia e Rildo Gonçalves, Isac, Luciana e 
Ana, Carla Mota, Shirley e Rodrigo, Juliene e Paulinho

OUTRA TURMA: das mais animados, era onde estavam PJ, 
Alexandra, Raquel e Neivado Dias, Maísa Rodrigues, Walles 
Mota, Waldacir, Cleia Marcia, Jaciara Mendes Marcelo Mota, 
Katina Narciso. Como estão vendo nas fotos, todos os con-
vidados compareceram em trajes brancos

VEJA A BELEZA DE um dos aparadores, com o finíssimo e 
variado buffet com frutos do mar, é claro uma decoração 
deslumbrante em frente à casa de Victor Hugo e Margareth 
Antunes onde foi realizado a recepção. CÉSAR COSTA não 
só comemorou o aniversário como também INAUGUROU 
uma FILIAL DA SUA EMPRESA, pois estará atendendo com 
sua equipe festas naquela parte do sul da Bahia. Festa per-
feita, de gente bonita e animada, que marcou os agitos de 
Arraial. VIVA, CÉSAR COSTA!

UM QUARTETO de amigos em elegante recepção: Este jor-
nalista emoldurado por Paulinho Gomes, Hércules Costa e 
Jamenson Lima

ANDRÉ ASA com a linda esposa Samira Lima, que transfe-
riram residência para Arraial, também marcaram presença

COM SEUS FAMILIARES, Tassi com Lucas, Tatiane e Leo-
nardo, Maria Dionisia, Matheus e Mariah

MINHA ESCUDEIRA Marly de Paula, já está confirman-
do os PATROCINADORES da badalada FEIJOADA DO THEO, que 
serão destaques no evento no grande painel de entrada, vídeo 
e é claro nas costas das CAMISETAS. Só estou esperando a con-
firmação dos PARCEIROS AMIGOS para mandar confeccionar as 
mesmas e lançar, em grande estilo nas melhores boutiques da ci-
dade...

CRÉDITO BANCÁRIO: Após oito anos, bancos públicos 
voltam a ganhar participação no crédito; recuo de privados e força 
dos setores agrícola e imobiliário ajudam a explicar mudança de 
fatia.

IMPRESSIONANTE como os golpistas, estão usando e 
abusando no setor de enganação clonando telefones falsos de 
pessoas conhecidas, com fotos do INSTAGRAM e em outras redes 
sociais. Muitos telefones, pedindo dinheiro e pior que os amigos 
inocentes ainda caem nessa. TODO CUIDADO É POUCO, com os 
telefonemas, inclusive com promoções de VIAGENS, EMPRESTI-
MOS, COMPRAS ONLINE, PLANO DE SAÚDE etc... UMA REDE 
ANDA usando isso para pegar os dados, principalmente dos apo-
sentados. OLHO VIVO... 

‘DEEPFAKE’ estão proibidas nas eleições: resolução sobre 
propaganda eleitoral disciplina o uso de tecnologias de inteligên-
cia artificial nas campanhas das eleições municipais que ocorrerão 
em outubro.

OS GÊMEOS Sérgio e Rogério Athayde, estão felizes como 
nunca com a impressionante expectativa de todo o Norte de Mi-
nas, com vista a BAIANEIRA deste ano, que deverá superar as an-
teriores. O CARNAVAL BAIANO vai ser mesmo transferido para o 
PARQUE DE EXPOSIÇÕES.... 

CONCURSO CAIXA: começaram na semana passada 
as inscrições para o concurso que oferece mais de 4 mil vagas e 
salários entre R$ 11.186 e R$ 14.915. As inscrições poderão ser 
realizadas até o dia 26 de março, no site da banca organizadora, 
a Cesgranrio.

A ESTILISTA Iete David, regressando de São Paulo, onde 
esteve participando de um grande Showroom, mostrando novida-
des dos modelos de VESTIDOS DE NOIVAS. Já está apresentando 
em seu atelier modelos espetaculares e as noivas dos próximos 
meses já estão correndo atrás... 

EMPRESÁRIA DO RAMO têxtil, decoradora, designer, 
colecionadora e modelo da terceira idade. Iris Apfel teve uma car-
reira polivalente e foi um ícone do mundo da moda. Sua morte no 
último sábado, aos 102 anos, deixou o mundo mais cinza.

ESTAÇÃO FERROVIÁRIA

SEMPRE QUE PASSO em frente a antiga ESTAÇÃO FERROVI-
ÁRIA, fico muito triste em ver que a mesma foi literalmente desfi-
gurada, como toda aquela antiga praça com o busto de Francisco 
Sá. Era pra ser preservada, como patrimônio histórico, pois faz 
parte da época do TREM DO SERTÃO. Quantas lembranças ines-
quecíveis, das lindas viagens para Belo Horizonte, com stop em 
várias cidades. Inclusive na majestosa ponte de Pirapora, quan-
do todos ficavam nas janelas para verem as paisagens e no salão 
do restaurante, onde havia muita farra. Infelizmente acabaram 
com parte da MOMORIA DOS NOSSO MONTES CLAROS, que 
hoje se ver mesmo através de antigos cartões postais e fotos. 
No meu próximo livro vou contar alguns fatos destas viagens 
inesquecíveis.

PEDIDO DE REVOGAÇÃO 

ESTÁ NAS MÃOS do ministro Alexandre de Moraes o pedido 
de revogação da prisão de Filipe Martins, ex-assessor da Presi-
dência, preso em operação da PF. Na semana passada, a defesa 
do bolsonarista apresentou diversos documentos que podem 
inocentá-lo: “Se há erro no caso de Martins, ele deve ser solto. A 
Polícia tem como saber se as provas são verdadeiras”.

CIDADE DAS GRANDES INDÚSTRIAS

E DE REPENTE nossa querida Montes Claros, cidade que 
faço questão de sempre lembrar a todos, que nasci num dia 3 
de outubro, na Santa Casa, continua atraindo atenção de impor-
tantes industrias, nacionais e internacionais e com isso geran-
do muitos empregos. Um orgulho para todos nos. Mas QUEM 
NÃO SE LEMBRA do início da CIDADE INDUSTRIAL quando 
inaugurou os incentivos da SUDENE, e empresários montando 
aqui SUAS INDUSTRIAS que promoveram terríveis corrupções 
desviando os bilhões e fechando as mesmas, com o Distrito In-
dustrial chegando a ser chamado de ‘cemitério das Industrias’. 
Poucas restaram, ainda bem que muitas e muitas vieram e estão 
ai firmas nos últimos anos. 

VALE TUDO

NO “laboratório” de produção de narrativas do governo pe-
tista vale tudo. Na tentativa de conter os danos causados por sua 
declaração sobre Israel, Lula agora afirma que não usou a pala-
vra Holocausto para se referir aos ataques contra os terroristas 
do Hamas. Ainda bem que tudo foi gravado e noticiado por toda 
imprensa brasileira e estrangeira. 

RECORDE

SOB INFLUÊNCIA de alta recorde na agropecuária, a eco-
nomia brasileira fechou o ano de 2023, o primeiro do governo 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), com crescimento acumulado de 
2,9%, impulsionado pelo agro negócio tão criticado por Lula e 
seus seguidores. Os dados do IBGE também mostram uma desa-
celeração da atividade econômica no segundo semestre, após o 
impulso da agropecuária, mais concentrado nas safras do início 
de ano. O governo precisa cair na real e valorizar ainda mais o 
agro negócio.

VAP & VIP


